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As três facetas
de Menezes 
em Goianésia
O prefeito Leonardo Menezes
tumultuou o cenário eleitoral
ao deixar, sem mais nem me-
nos, o PSDB e filiar-se ao Partido
Liberal. Menezes entregou-se
ao tucanato em 24 de outubro
do ano passado, depois de dizer
que havia sido “escorraçado”
do seu partido, o União Brasil,
no qual foi eleito. Política 6

Goiás viaja para
encarar o Ceará
pela Série B
Pela estreia do Campeonato Bra-
sileiro Série B, o Goiás viaja até
Fortaleza para encarar o Ceará.
A partida acontece neste sábado
na Arena Castelão. Esse é o primeiro
desafio pelo acesso. Esportes 7

Prazo da queima
controlada vai
até 30 de junho
O prazo para solicitar a autori-
zação de queima controlada na
agricultura e para pesquisa cien-
tífica e tecnológica em Goiás
segue aberto até o dia 30 de ju-
nho. O pedido deve ser feito di-
retamente no sistema Ipê, da
Secretaria de Estado do Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável. Cidades 10

Pesquisador utilizou o mel
de cacau como opção sau-
dável e orgânica. Cidades 9

Goiano desenvolve chocolate

sem leite e açúcar

Leandro Braz/O HOJE

Valorização da mandioca ganha destaque
Evento em Bela Vista de Goiás destaca a importância da cultura
da mandioca e de seus derivados no cenário goiano. Cidades 11 

Alta nos pedidos
de recuperação
judicial no agro
preocupa setor
O aumento e uma possível banalização da entrada de pedidos
de recuperação judicial para o agronegócio preocupam o setor.
Especialistas alertam que os altos custos envolvidos no pro-
cesso e a dificuldade de acesso a crédito futuro podem levar
parte desses produtores à falência. Economia 4

A pouco mais de 5 meses do 1º turno das
eleições, o horizonte visto por aliados do
prefeito de Goiânia, Rogério Cruz, é o da con-
vicção de que ele não desistirá de marchar
rumo à renovação do mandato. Política 2

Aliados dizem que Cruz não
vai desistir da reeleição

Renda chega à
marca recorde
de R$ 1.848
Economia 4

2024 trouxe mais oti-
mismo para os donos
de pequenos negócios
no Brasil. É o que
aponta a Sondagem
das Micro e Pequenas
Empresas. Em janeiro,
o IC-MPE chegou a 94
pontos, melhor pon-
tuação desde outubro
de 2022. Negócios 17

empresários
aumentam
confiança
em 2024

Prefeito trocou de partido para manter projeto vivo

Alexandre Paes/O HOJE

O partido do governador Ronaldo Caiado tem demonstrado cada vez mais força no Estado. Após o encerramento
do prazo de filiações, o novo quadro aponta para mais de mil filiados só no Entorno do Distrito Federal. Política 2

União Brasil soma mais de mil filiados no Entorno
eleições 2024

Jackson Rodrigues



O partido do governador Ronaldo Caiado (UB) tem de-
monstrado cada vez mais força no Estado. Após o encerra-
mento do prazo de filiações, estabelecido pela Justiça
Eleitoral, o União registrou um salto significativo em número
de adeptos. O novo quadro aponta para mais de mil filiados
apenas no Entorno do Distrito Federal. A expectativa é que
a legenda do governador performe como cabeça de chapa
em grande parte dos municípios goianos. Em entrevista, a
deputada Dra. Zeli, que comanda o partido na cidade de
Valparaíso e faz dobradinha com o prefeito Pábio Mossoró
(MDB), comentou os resultados alcançados por meio de
uma articulação intensa. 

“Estamos felizes com as adesões que temos recebido e
seguiremos trabalhando para garantir benefícios para os
nossos municípios”, disse. A parlamentar também ressaltou
o apoio recebido não apenas do governador, mas também
da primeira-dama, Gracinha Caiado. “Gracinha tem se mos-
trado uma grande parceira, revolucionou o social em nosso
estado, fazendo os benefícios chegarem a quem realmente
precisa”. Conforme mostrado pelo O HOJE, com o encerra-
mento do período de filiações, os campeões em números
de novos integrantes passam, justamente, pelos partidos
em maior evidência no Estado. O primeiro lugar no pódio,
óbvio, fica com o União Brasil de Caiado. A legenda é
seguida pelo PL, comandado em Goiás pelo senador Wilder
Morais. (Felipe Cardoso, especial para O Hoje)
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União Brasil
soma mais 
de mil filiados 
no Entorno 

Gabriel Neves 

A pouco mais de cinco me-
ses do primeiro turno das elei-
ções municipais, o horizonte
visto por aliados do prefeito
de Goiânia, Rogério Cruz (So-
lidariedade), é de convicção
de que ele não desistirá de
marchar rumo à renovação de
seu mandato no Paço Munici-
pal da Capital. Por outro lado,
uma ala política pondera que
o gestor terá o desafio de con-
seguir viabilizar seu nome até
a data das convenções parti-
dárias, previstas para agosto. 

Parlamentares a par dos
bastidores da Prefeitura de
Goiânia ouvidos pela reporta-
gem do HOJE, sob condição de
anonimato, dizem que anali-
sam positivamente o compor-
tamento do prefeito de traba-
lhar para reeleição — o que é
considerado natural para
quem ocupa o cargo — e con-
sideram, neste aspecto, o gran-
de volume de obras que a pre-
feitura tem tocado na cidade
como um dos maiores ativos
do gestor. 

No entanto, avaliam que
Cruz tem hoje em seu secreta-
riado pessoas que possivel-
mente não irão chancelar sua

pré-candidatura. Apesar dos
trunfos à moda Iris Rezende,
conhecido por fazer de Goiânia
“canteiro de obras”, o secreta-
riado seria um dos maiores
entraves para o prefeito na
tentativa de se reeleger.  

Nesse sentido, de acordo
com um parlamentar, Cruz
pode “ir para a guerra sem
guerreiros”, numa referência
a expectativa de apoio das
pessoas mais próximas a ele
hoje no Paço, e que os percal-
ços da Prefeitura de Goiânia
nos últimos meses, como por
exemplo o empréstimo dos R$
710 milhões, a leniência na
entrega das obras do BRT, as
investigações da Polícia Civil
com foco em secretarias mu-
nicipais, são tidos como focos
de incêndio que desgastam a
imagem do prefeito.

Após trocar o Republicanos
pelo Solidariedade quase no
fim do prazo da janela parti-
dária, o prefeito de Goiânia,
porém, começou a dar demons-
trações de ânimo para disputar
o pleito deste ano. Nesta se-
mana, Cruz escolheu, convidou
e anunciou em vídeo, publica-
do nas redes sociais, a contra-
tação do marqueteiro que cui-
dará de sua pré-campanha.

Trata-se do estrategista Paulo
Moura, que preside uma agên-
cia de marketing político loca-
lizada em Recife (PE). 

“Estou animado e muito
comprometido em intensificar
o trabalho que tenho realizado
em Goiânia, com foco no pre-
sente e com olhar determinado
para o futuro. Conto, a partir
de agora, com a parceria e tra-
balho firme do estrategista
Paulo Moura, que contribuirá
com toda a sua competência e
experiência em prol do êxito
de nossa empreitada”, anun-
ciou Cruz no Instagram.

Apesar da saída turbulenta
do Republicanos, o antigo par-
tido do prefeito ainda não cra-
vou apoio ao seu projeto de
reeleição. A reportagem apu-

rou que está prevista para se-
mana que vem uma reunião
da cúpula da legenda com
Cruz, a fim de aventar a possi-
bilidade de apoio. Em entre-
vista ao jornal O Globo na se-
mana passada, a vereadora
Sabrina Garcêz, presidente me-
tropolitana do Republicanos,
disse que a sigla “segue sendo
a base do prefeito”.

Integrantes do Solidarie-
dade, hoje a segunda maior
bancada na Câmara Municipal
de Goiânia e o novo partido
de Cruz, acreditam que o pre-
feito prosperará em seu pro-
jeto de reeleição. É o que diz
o vereador Leandro Sena (So-
lidariedade) ao HOJE. “Cruz é
candidatíssimo, estamos muito
animados com a pré-candida-

tura dele”, afirma. “Existe ago-
ra um novo modo de apre-
sentar o Rogério, dentro da
entrega do que foi feito pela
cidade, mesmo com dificul-
dades. Nós vamos conseguir,
com boa expressividade, mos-
trar isso, e já tendo superado
as dificuldades.”

O Solidariedade compõe
atualmente a base do gover-
nador Ronaldo Caiado (União
Brasil), que por sua vez definiu
apoio ao ex-deputado federal
e presidente da Federação das
Indústrias de Goiás (Fieg) San-
dro Mabel (União Brasil). O
correligionário do governador
ainda não definiu sua vice,
mas tem falado que ela deverá
ser uma mulher. (Especial
para O Hoje)

O prefeito de Goiânia começou a dar demonstrações de ânimo para disputar o pleito

Prefeito migrou para o Solidariedade
e, apesar dos percalços, é bem
avaliado por pessoas próximas 

Gustavo Gayer pode inovar na 
política ou só reinventar a roda

Pode parecer estranho aos senhores acadêmicos, for-
muladores de conceitos e expressões sofisticadas, mas o
que predomina na imensa maioria da massa que acompanha
a política ainda é a boa prosa. Esta é a arte que os políticos
brasileiros dominam com fluência que, por menor que
seja seu alcance de leitura, sabe encantar o cidadão-eleitor.
Com a entrada em cena das redes sociais a partir da eleição
para presidente de Jair Bolsonaro em 2018, novos perso-
nagens no campo da direita passaram a dividir as atenções
com o status quo. Dentre essas caras novas na política,
emerge o agora deputado federal Gustavo Gayer (PL).
Figura singular que contrasta com os políticos tradicionais:
sagaz, inteligente, verbaliza com fluência e um defensor
canino do ex-presidente Jair Bolsonaro. Por conta dessa fi-
delidade e por ser um influenciador digital, ganhou segui-
dores e foi eleito deputado federal sem pisar na lama ou
na poeira. Assumiu o papel de ‘cruzado bolsonarista’ virtual,
ganhou a atenção da mídia, Bolsonaro e sua entourage.
Por conta desse poder conquistado com o líder do Olímpio,
impôs a seu modo e semelhança a candidatura a prefeito
de Goiânia. Montou a nominata de vereadores à sua seme-
lhança, recusando qualquer político que não estivesse
dentro do critério “direita raiz”.
Se ele for eleito, passa a ser
estudado como um
fenômeno político
e não só um in-
fluenciador digital.
E mais: se eleger
uma grande ban-
cada de vereado-
res, pode ser con-
siderado o ‘rein-
ventor’ da roda
e se igualar aos
sumérios.

Ser ou não ser candidato a prefeito
Até agora, o pré-candidato a prefeito de Goiânia pelo PL,

Gustavo Gayer, não desmentiu ou emitiu qualquer comentário
sobre a especulação de que pode desistir da disputa para ficar
na Câmara Federal. Um grupo defende a permanência de
Gayer na Câmara Federal por conta de seu protagonismo na
defesa da direita, especialmente o bolsonarismo. Gayer liderou
o movimento internacional contra a censura imposta pelo
STF aos adversários de Lula.

Prefeito alerta
O multimídia e ativista midiá-

tico de Rio Verde Bruno Marques
fez coro com o prefeito de Santo
Antônio da Barra, Zé Cândido
(MDB), que alerta sobre a falta
de área para instalar distrito in-
dustrial no município. “Sem in-
dústria, Santo Antônio não de-
senvolve”, disse Zé Cândido.

Problemão
Bruno Marques diz acreditar

que se não houver políticas pú-
blicas que promovam a indus-
trialização dos municípios vizi-
nhos de Rio Verde, a cidade mais
rica do Sudoeste pode virar algo
parecido com o Entorno de Bra-
sília. “A migração de trabalha-
dores tem sido muito grande e
tem gerado problemas sociais
para Rio Verde”, alerta Bruno.

Polarização afetiva
Para o escritor e especialista

em marketing digital Darlan Cam-
pos, a ‘polarização afetiva’ é quando
o sentimento negativo por um po-
lítico supera emoções positivas em
relação a outro. Além disso, a iden-
tificação de cada um com seu grupo
ideológico também cresce, forman-
do bolhas onde todos pensam igual.
“Essa polarização tem efeito cascata
sobre a população, afastando cada
vez mais os apoiadores de diferen-
tes campos político-ideológicos.”

Posto de recarga
Um dos entraves na venda de

carros elétricos é onde abastecer
em viagens longas. Os postos de
recarga elétrica ainda são raros
em rodovias, mas na cidade a
tendência é que os shopping e lu-
gares de grande movimentação
de veículos, como estacionamen-
tos, podem ser instalados pontos
de recarga de baterias dos carros
elétricos. (Especial para O Hoje)

Cruz é pré-candidato e não
deve desistir, dizem aliados

De olho nas eleições, lideranças trabalham 
para ampliar musculatura da sigla 
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Se está sobrando energia, por
que a conta de luz é tão cara?

Marcelo Carneiro

Apesar de surgirem novas modalidades de ati-
vidades físicas, a desistência com o passar do
tempo é muito comum. A cada dois brasileiros,
pelo menos um não se exercita o suficiente. Se-
gundo estudo global da Organização Mundial da
Saúde (OMS), embora a dificuldade em incorporar
uma rotina de exercícios físicos não se limite ao
Brasil, a média da insuficiência no mundo está
longe dos péssimos índices brasileiros (47%), atin-
gindo pouco mais de 1/4 da população (27,5%).

Deixar uma vida desregrada para trás não é
tarefa simples, e nem sempre está relacionada
apenas à falta de tempo ou preguiça. A atividade
física é cansativa e estressante para o nosso orga-
nismo. Em uma rotina de trabalho, estudos, filhos,
trânsito, casa e pandemia, tudo se torna mais es-
tressante e tendemos a não priorizar o exercício
físico. Porém, o estresse adquirido por ele é
benéfico e importante para manter um organismo
saudável, estimulando hormônios corretos.

Uma rotina diária de atividades bem estabele-
cidas, é o segredo para uma melhor qualidade de
vida. A primeira coisa é pensar no exercício como
um hábito, que é difícil de ser adquirido. Por isso,
é fundamental estabelecer um objetivo que te
motive, seja emagrecer, fortalecimento, melhorar
qualidade de vida, entre outros. Tive uma aluna,
como personal trainer, que o objetivo dela era
fortalecimento para conseguir ficar mais tempo
segurando o neto no colo. Isso acabou motivan-
do-a para estar na academia.

O segundo passo para incorporar uma atividade
física na rotina é entender as limitações do organismo.
Estamos condicionados a acreditar que atividade X
ou Y é superior a outra, e isso é errado. Toda atividade
física, quando bem realizada, é benéfica para o ser

humano. O importante é identificar o seu objetivo e
alinhar com um exercício que dê prazer.

Às vezes temos a ilusão de que a musculação ou o
crossfit desenvolve mais do que um treino funcional, e
isso não é verdade. O mais importante é realizar algum
tipo de exercício físico, seja dentro ou fora de uma aca-
demia. Como: natação, futebol, dança, etc, sem se es-
quecer da orientação de um profissional adequado.

O terceiro passo é trazer de fato essa atividade
para a rotina. É difícil organizar nossa agenda para
ir à academia ou fazer algum exercício, e na prática
não funciona. Por isso, muitas pessoas fazem a ma-
trícula e desistem depois do terceiro mês. O certo é
encaixar a atividade dentro do nosso cotidiano, sem
precisar remanejar grandes obrigações.

Além disso, há a necessidade de se estabelecer
metas para incorporar a essa rotina. É importante
não começar em um ritmo acelerado. Organize ativi-
dades mais acessíveis e possíveis de acordo com a
sua realidade. Faça uma caminhada de 15 minutos,
leve seu cachorro no parque ou algo do tipo. O orga-
nismo demora cerca de três meses para se acostumar
de fato com aquele exercício, então se alinhe de
acordo com esse prazo e resista pelo seu objetivo.

A grande dica é seguir todos esses passos sem es-
quecer do fundamental para o organismo. Não adianta
incorporar práticas de ati-
vidade física na rotina,
sair do sedentarismo, rea-
lizar o exercício correta-
mente e esquecer da ali-
mentação balanceada e
da hidratação. Faça um
plano alimentar, também
seguindo seus objetivos e
realidade, com um pro-
fissional e não se esqueça,
beba água!

Ivo Pugnaloni

No Brasil de hoje, obrigamos as
hidrelétricas a jogarem fora preciosa
água doce dos seus reservatórios de
dia, para de noite consumirmos mais
energia de termelétricas, movidas a
carvão, gás e petróleo de propriedade
de famosas famílias da política e de
seus patrocinadores.

A “termificação” da matriz brasi-
leira de energia elétrica é um caso
único no mundo, criando o único
setor da economia mundial que cres-
ceu 400% em capacidade produtiva entre 1995 e
2022, fora os bitcoins, o tráfico de drogas e as em-
presas de tecnologia.

E que o atual Plano Decenal de Expansão de
Energia projeta chegar a 540% em 2026 com mais
12,3 GW. Sem dúvida um “case” de sucesso em
como iludir 215 milhões de pessoas, vários gover-
nos, partidos de situação e de oposição. E ainda
por cima, dizendo que se está fazendo uma “tran-
sição energética”. Só se for da água, do sol e  do
vento para o petróleo caro, importado e poluente.

Se continuarmos a combinar mal as fontes
permanentes e intermitentes, só para aumentar
o lucro das distribuidoras e dos donos de cen-
trais termoelétricas, a nossa indústria nunca
mais será competitiva.

Essas fotos de vertedouros jogando água fora
é uma prova de mau planejamento do uso de
energia renovável porque se não for água, de
noite será petróleo e gás.

Nesse artigo o leitor encontrará como esse as-
salto vem ocorrendo silenciosamente nos últimos
quarenta anos sem que a sociedade fosse infor-
mada de coisa alguma, ou de muito pouco, num
setor que é complicado de se entender.

O artigo conta quais foram os seis erros propo-
sitais que nos levaram a essa situação. Dentre os
quais o maior de todos, foi desrespeitar, desumanizar
e tentar intimidar povos indígenas que poderiam
ser aliados históricos, na construção de hidrelétricas
sustentáveis. Mas que se tornaram adversários
graças a estultices como fez a EPE ao solicitar 200
homens fortemente armados para ameaçar as li-
deranças locais durante as “negociações”.

Hidrelétricas ambientalmente sustentáveis
seriam um exemplo que poderíamos ter dado
ao mundo e não demos, como o leitor verá
nesse vídeo sobre a pequena hidrelétrica SACRE
II no Mato Grosso e em dezenas de hidrelétricas
no Canadá, onde os indígenas não apenas parti-
cipam da receita e dos projetos, mas tornaram-

se sócios e depois proprietários de várias delas.
Sem perder seus costumes e fortalecendo a sua
identidade, exatamente por subsistirem da na-
tureza da qual as águas fazem parte, por pos-
suírem vida digna, recursos próprios, sendo so-
beranos de suas riquezas.

Os povos indígenas, se os responsáveis pelos
inventários energéticos, autoridades da época ti-
vessem obedecido ao Decreto 5051/04, que obrigava
ao cumprimento da Convenção 169 da OIT, pre-
vendo não apenas justa compensação e não apenas
indenizatória, mas de manutenção do modo de
vida daquelas populações, criaram uma animosi-
dade desnecessária.

Tudo isso ajudou os interessados a “demonizarem”
as hidrelétricas, pela tentativa de “desumanizar” os
indígenas e ribeirinhos, de propósito. Tudo, apa-
rentemente alinhado com o projeto de “termificação”
de 400% que estava para acontecer.

Uma jogada de marketing reverso na qual, co-
locar a culpa nos indígenas, era a fórmula perfeita
para justificar que sem hidrelétricas seria preciso
instalar mais e mais termoelétricas de propriedade
de alguma famílias importantes. 

Se a economia crescer como todos esperamos, a
situação criada com essa ilusão de “fartura” de
energia pode surpreender quem não estiver pensando
em investir na geração permanente hidrelétrica. 

Energia é indispensável para a vida humana.
Não pode ser coisa dis-
cutida entre burocra-
tas e donos de distri-
buidoras e de terme-
létricas, mas na Pri-
meira Conferência Na-
cional de Energia Elé-
trica que poderia ser
nos dias 7 e 8 de se-
tembro de 2024. Sendo
precedida por etapas
municipais e estaduais.

Marcelo Carneiro é mestre
e professor de educação
física da Estácio

Ivo Pugnaloni é engenhei-
ro e CEO da ENERCONS

Por que é tão difícil 
abandonar o sedentarismo?
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Feminicídio
Eu tenho observado nos últimos anos a quan-

tidade de mulheres mortas simplesmente por
serem mulheres e me policiado para conter meus
sentimentos machistas em relação a minha esposa.
Não quero virar estatística. Essas mortes comple-
tamente evitáveis se tornam uma lição para mim,
que é a de que minha mulher não é minha pro-
priedade. Ficaria muito triste se nos separássemos,
mas matá-la por não querer que ninguém mais a
tenha, seria um absurdo. Uma pena que esses as-
sassinos não pensam assim.

Fabiano Alencar
Goianira

{
É uma instituição que

temos orgulho pela

maneira como se

comporta, pela

responsabilidade de

manter o patrimônio de

todos os brasileiros, que é

o território nacional”

Ronaldo Caiado (UB), governador de
Goiás, ao falar sobre o Exército Brasi-
leiro, na última sexta-feira (19). A re-
lação colaborativa entre a Secretaria
de Segurança Pública de Goiás e as
Forças Armadas foi enaltecida pelo
governador Ronaldo Caiado durante
solenidade alusiva ao Dia do Exército.
O evento ocorreu no Comando de
Operações Especiais (Copesp), no Jar-
dim Guanabara, em Goiânia. “Existe
parceria e integração com as nossas
polícias”, frisou o governador. Caiado
prestigiou a cerimônia de comemo-
ração pelos 376 anos da instituição,
que foi marcada por homenagens.
Entre elas, a entrega do diploma de
Colaborador Emérito à Polícia Civil de
Goiás, representada pelo delegado-
geral André Ganga. Trata-se de uma
honraria concedida a personalidades
ou instituições que tenham praticado
alguma ação ou serviço em prol da
força armada. “Quando se junta a no-
breza do propósito de servir, essa par-
ceria é praticamente automática e
natural. Então, temos com a Secretaria
de Segurança Pública uma parceria
tremenda”, afirmou o comandante
de Operações Especiais do Exército,
general Andrelucio Ricardo Couto.
“Compartilhamos conhecimentos e
experiências em diversas áreas, e
tudo isso faz de Goiânia um lugar es-
pecial”, completou. O governador co-
mentou, em entrevista, sobre a ad-
miração ao Exército. “Fiz questão,
como governador de Goiás, de trazer
meus cumprimentos.”

@jornalohoje
o Tribunal Superior eleitoral (TSe) terá elei-
ções para escolher um novo presidente em
7 de maio. o pleito vai eleger o sucessor do
ministro alexandre de Moraes.

@ohoje
o prefeito de novo gama, carlinhos do
Mangão, esteve na redação do grupo o
HoJe na manhã da última quinta-feira, 18.
o gestor conversou com jornalistas sobre
os resultados apresentados, desde que as-
sumiu a gestão de uma das mais importan-
tes cidades da região do entorno do
Distrito Federal. Mangão repercutiu as mo-
vimentações políticas, bem como as ações
que visam o atendimento de demandas
históricas da população local. curtiu a pu-
blicação o leitor.

Dudu Machado Durão Leal (@dudusplfiel)

L

M

Marcello Casal Jr/ABr
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Alexandre Paes

O aumento e uma possível
banalização da entrada de pe-
didos de recuperação judicial
(RJ) para o agronegócio preo-
cupa o setor. Especialistas
alertam que os altos custos
envolvidos no processo e a
dificuldade de acesso a crédito
futuro, por exemplo, podem
levar parte desses produtores,
que aderem a processos de
pedido de recuperação sem
cautela, à falência.

O tema tem ganhado força
já que houve uma aceleração
no número de pedidos de re-
cuperação nos últimos meses.
Segundo a Serasa Experian,
de janeiro a setembro de 2023,
o agro somou 80 pedidos de
recuperação judicial. O dado
mostra um avanço de 300%
frente ao número de pedidos
vistos em todo 2022.

Entidades que representam
o setor começaram a se movi-
mentar em sentido contrário.
Andav (Associação Nacional
dos Distribuidores de Insumos
Agrícolas e Veterinários), Anda
(Associação Nacional para a
Difusão de Adubos), Anec (As-
sociação Nacional dos Expor-
tadores de Cereais) emitiram
notas manifestando preocupa-
ção com o que chamam de ‘ba-
nalização dos requerimentos
de recuperação judicial’. 

A Andav, por exemplo, diz
que a proliferação do uso de
RJs pode ‘prejudicar a confia-

bilidade que precisa vigorar
entre os agentes econômicos
que atuam no setor’. “O crédito
é um insumo muito importante
na agricultura. É imprescindí-
vel considerar que a recupe-
ração judicial não é o instru-
mento capaz de resolver todos
os problemas de endividamen-
to do produtor rural, tampouco
pode ser usada como base para
obtenção de vantagens”, disse
em nota à imprensa. 

Segundo a Associação, o
processo de RJ deve ser a últi-
ma alternativa para resolver
problemas com dívidas. O pró-
prio ministro Carlos Fávaro,

do Ministério da Agricultura e
Pecuária (MAPA), reconheceu,
no início de fevereiro, a im-
portância de se discutir a re-
negociação de dívidas dos pro-
dutores, mas pregou cautela.

Motivos 
Entre os motivos para os

pedidos de recuperação judi-
cial está o alto nível de endivi-
damento, além de perdas nas
lavouras, explica Juliano Mer-
lotto, sócio-fundador da FG/A,
empresa especializada em as-
sessoria financeira, especial-
mente para o agronegócio. Isso
porque o produtor rural con-
segue negociar mais facilmente
descontos, carências e prorro-
gação da dívida, durante o pro-
cesso de recuperação judicial. 

Entretanto, Juliano afirma
que é preciso cautela antes
de decidir entrar com um pe-
dido de RJ. Segundo ele, o
maior problema deste tipo
de ação é a sensação de que
o processo é algo simples,
mas também traz consequên-

cias para o produtor e para
as empresas credoras. “De
um ponto de vista de crédito,
não é o melhor caminho, o
pedido de RJ vai manchar a
reputação desse produtor
para o resto da vida”, alerta.

O especialista garante que,
na maioria das vezes, existe
outra saída que poderia ser
uma maneira menos agressi-
va e que não iria impactar
tanto o histórico de crédito
do produtor no futuro. Já do
ponto de vista das empresas
credoras, Juliano conta que o
principal prejuízo é a inadim-
plência aumentada.

Para Hugo Valente, diretor
da AHL Agro, uma das maiores
distribuidoras de insumos agrí-
colas do Centro-Oeste, o pedido
de recuperação judicial indis-
criminado não representa be-
nefícios a médio e longo prazo
para os que usam a ferramen-
ta. “Percebemos que o emprego
da RJ não tem sido realizado
da forma como ela foi origi-
nalmente concebida. Ficamos

temerosos de que haja um im-
pacto forte em toda a cadeia,
desde a indústria até os pró-
prios produtores”, diz. 

Maiores culturas
Os produtores rurais que

mais solicitaram recuperação
judicial foram aqueles que ti-
nham maiores áreas com plan-
tio de soja. Em segundo lugar
vieram aqueles que possuem
áreas de pastagem e, depois,
de café. 

Uma alteração na Lei de
Falências e Recuperação Judi-
cial, em dezembro de 2020,
possibilitou que os produtores
rurais se tornassem o único
grupo com direito ao recurso
utilizando o próprio cadastro
de pessoa física. A mudança
colocou a população agro sem
cadastro rural, que engloba
arrendatários de terras e gru-
pos econômicos ou familiares
relacionados ao setor, como
aquela que mais solicitou re-
cuperação judicial em 2023.
(Especial para O Hoje)

O rendimento médio mensal
domiciliar per capita do Brasil
chegou a R$ 1.848 em 2023.
Esse é o maior valor já apurado
no país e representa um cres-
cimento de 11,5% ante o valor
de 2022, R$ 1.658. O recorde
anterior tinha sido em 2019
(R$ 1.744), ano que precedeu a
pandemia da covid-19.

Os dados fazem parte de
uma edição especial da Pesquisa
Nacional por Amostra de Do-
micílios Contínua (PNAD Contí-
nua), divulgada nesta sexta-feira
(19) pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).

A pesquisa Rendimento de
todas as fontes 2023 apura to-
das as formas de renda dos
brasileiros, o que inclui dinhei-
ro obtido com trabalho, apo-
sentadoria, pensão, programas
sociais, rendimento de aplica-
ções financeiras, alugueis e bol-
sas de estudo, por exemplo.

O IBGE aponta que em 2023,
o Brasil tinha 215,6 milhões
de habitantes. Desses, 140 mi-
lhões tinham algum tipo de
rendimento. Isso representa
64,9% da população, a maior
proporção registrada pela pes-
quisa iniciada em 2012.

Em 2022, eram 62,6%. O nível
mais baixo foi atingido em 2021,
no auge da pandemia. Eram
59,8%, mesmo patamar de 2012.
O levantamento calcula que 99,2
milhões de pessoas (46% da po-
pulação) tinham no ano passado
rendimentos obtidos por meio
de formas de trabalho; e 56 mi-

lhões (26% da população), por
meio de outras fontes.

O rendimento médio men-
sal recebido de todos os tra-
balhos foi estimado em R$
2.979 em 2023, o que repre-
senta uma expansão de 7,2%
em relação a 2022 (R$ 2.780).
O maior resultado já calculado

pelo IBGE foi em 2020, primei-
ro ano da pandemia, quando
alcançou R$ 3.028. “Esse valor
máximo não se refere a um
dinamismo do mercado de tra-
balho”, adverte o analista da
pesquisa, Gustavo Geaquinto.

Ele explica que na ocasião,
empregos informais, de meno-

res remunerações, foram os
mais cortados, fazendo com
que a média de rendimentos
contasse apenas com os traba-
lhos com maiores remunera-
ções. “A população na infor-
malidade foi muito mais afeta-
da, alterando a composição da
população ocupada.” (ABr) 

MÉDIA MENSAL

Entidades 
e empresas 
temem impactos
econômicos na
cadeia. Número
de solicitações no
segmento cresceu
300% em 2023,
aponta Serasa
Experian

Aumento de pedidos de recuperação
judicial no agronegócio preocupa

Arquivo pessoal

Marcello Casal Jr/ABr

“É preciso cautela
antes de entrar 
com recuperação
judicial”, diz Juliano

Outras fontes
diferentes de
trabalho cresceram
6,1%, chegando 
a R$ 1.837

Rendimento domiciliar atinge recorde de R$ 1.848
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Felipe Cardoso e 
Francisco Costa

Pré-candidato à Prefeitura
de Goiânia, Matheus Ribeiro
(PSDB) vai tentar romper um
jejum de mais de 20 anos da
sigla no Paço. Nion Albernaz
foi o último presidente do PSDB
em Goiânia. Ele geriu a cidade
de 1997 a 2000. Em entrevista
ao Jornal O Hoje, o jornalista
destacou que, diferente dos
demais, não é herdeiro político
ou representa “oligarquias que
querem dominar Goiânia”.

“O PSDB é o único partido
que apresenta um projeto de
mudança e reconstrução para
a cidade de Goiânia. Isso co-
meça pelo candidato. Não sou
herdeiro político, não repre-
sento as oligarquias que que-
rem dominar Goiânia, não sou
candidato pela força do di-
nheiro. Tenho 30 anos, dez de-
les dedicados ao jornalismo, e
quero ser o prefeito mais jo-
vem da capital”, declarou.

De acordo com ele, isso é
um convite aos vários segmen-
tos da sociedade para a cons-
trução de um novo modelo de
gestão para a cidade, fora dos
vícios políticos e dos extremis-
mos ideológicos. “A principal
composição que busco é com a
população. É claro que estamos
abertos ao diálogo com outras
siglas, mas não para alianças
fisiológicas ou clientelistas”, en-
fatizou sobre composições. Hoje,
é preciso dizer, o PSDB é fede-

rado com o Cidadania.
Conforme mostrou repor-

tagem do Jornal O Hoje, os
pré-candidatos já buscam
alianças partidárias. Porém,
nomes como do prefeito Ro-
gério Cruz (Solidariedade) e
do empresário Sandro Mabel
(União Brasil), representante
da base caiadista, já articulam
com boa parte das siglas dis-
poníveis.

Vale lembrar, o partido,
mesmo fora da capital, já foi
uma potência. Até 2002, tinha
como presidente Fernando
Henrique Cardoso (PSDB) – e
até 2014 rivalizava com o PT
para o mando do País. Em
Goiás, o Estado esteve sob “as
asas” de Marconi Perillo de
1999 a 2018. Então, mesmo
sem a capital, a legenda mos-
trava força.

Dali para frente, contudo,

houve um encolhimento. O
PSDB chegou a eleger 20 pre-
feitos em 2020, mas boa parte
migrou para outras legendas.
Hoje presidente nacional da
sigla, Marconi Perillo foi der-
rotado em sua disputa ao Se-
nado, em 2018 e 2022. Ainda
assim, Matheus Ribeiro é oti-
mista. Segundo ele, não há pla-
no de apoiar outro nome no
segundo turno. “Não tem plano
o B. Nosso foco é estar no se-
gundo turno.” A entrevista
completa está disponível no
fim da reportagem.

PSDB em Goiás
Atualmente, o tucanato em

Goiás está sob o comando do
deputado estadual Gustavo
Sebba. Ele sucedeu, na última
semana, o ex-deputado esta-
dual Hélio de Sousa, que pediu
licença do cargo. “Assumo o

PSDB com a missão de fazer a
sigla crescer, trazendo reno-
vação ao partido, mas, ao mes-
mo tempo, defendendo o le-
gado da legenda”, garantiu, na
ocasião.

Segundo ele, o PSDB tem
um grande número de filiados
em várias cidades do Estado e
já foram definidas várias cha-
pas de candidatos a prefeitos,
vice-prefeitos e vereadores.
“No entanto, ainda trabalharei
em diversos municípios para
promover candidaturas e cha-
pas dentro daqueles que já es-
tão filiados”, enfatizou.

O jornalista Matheus Ri-
beiro é a aposta de renovação
do partido em Goiânia. Com
mais de 46 mil votos em 2022,
ele é suplente do partido na
Câmara Federal. Nas redes
sociais, o pré-candidato tem
subido o tom nas críticas à

gestão da capital. Ele tem pas-
sado por vias da cidade e par-
ques para realizar denúncias.
"O PSDB, voz importante da
oposição, tem pré-candidatura
em Goiânia. Esconder ou mi-
nimizar um projeto legítimo
para a cidade é empobrecer
o debate e impedir que, jun-
tos, possamos resolver os pro-
blemas reais", afirma em uma
das postagens.

"O que me faz querer ser o
prefeito mais jovem de Goiânia
é ter a possibilidade de atuar
naquilo que eu sempre denun-
ciei, sempre me indignou e
moveu no jornalismo", decla-
rou, recentemente, em entre-
vista. Segundo ele, a disputa a
deputado federal o fez conhe-
cer todo o Estado, mas também
o ajudou a perceber a serie-
dade de um pleito, sobretudo
para o Executivo. 

Nion Albernaz foi o último prefeito do PSDB em Goiânia. Ele geriu a cidade de 1997 a 2000

Pré-candidato
afirma que é
diferente dos
demais e que 
“a principal
composição que
busco é com 
a população”

Matheus Ribeiro quer romper
jejum de mais de 20 anos do PSDB
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O Hoje - Além do Cidadania,
o PSDB já articula com outras
legendas uma composição?

Matheus Ribeiro - A prin-
cipal composição que busco é
com a população. É claro que
estamos abertos ao diálogo
com outras siglas, mas não
para alianças fisiológicas ou
clientelistas. Afinal, foi uma
coligação assim, apenas visan-
do a eleição, que levou Rogério
Cruz para a cadeira de prefeito.
Não queremos uma aliança
apenas em busca de tempo de
TV ou de fundo eleitoral, mas,
sim, em torno das ideias que
defendemos para a cidade:
uma gestão mais eficiente, que
coloque os serviços públicos
funcionando e consiga limpar
Goiânia.

O Hoje - E sobre vice? Já exis-
tem conversas? Qual o per-
fil?

Matheus Ribeiro - Busco
um perfil que me complemen-
te, alguém com perfil técnico,
com experiência em gestão e
que esteja disposto a colaborar
no projeto de renovação polí-
tica. Estado civil ou religião
não são critérios! Até porque
a vaga de vice não pode ser
comercializada num balcão de
negócios. Por isso, convidei al-
gumas pessoas de expressão
para se filiarem ao partido,
como o presidente do Conselho
Estadual de Educação, profes-
sor Flávio Roberto de Castro;
a ex-diretora da Faculdade de

Direito da UFG, prof. Bartira
Miranda; além de outros qua-
dros qualificados para soma-
rem forças com o projeto. Até
a convenção vamos afunilar
as conversas em torno de um
nome.

O Hoje - O partido não go-
verna Goiânia desde Nion,
que ficou até 2000. O que
acha que pode fazer para
mudar esse cenário e levar
o partido de volta ao Paço?
Qual o diferencial do partido
diante dos nomes postos?

Matheus Ribeiro - O PSDB

é o único partido que apresenta
um projeto de mudança e re-
construção para a cidade de
Goiânia. Isso começa pelo can-
didato. Não sou herdeiro polí-
tico, não represento as oligar-
quias que querem dominar
Goiânia, não sou candidato
pela força do dinheiro. Tenho
30 anos, dez deles dedicados
ao jornalismo, e quero ser o
prefeito mais jovem da capital.
Isso é um convite aos vários
segmentos da sociedade para
a construção de um novo mo-
delo de gestão para a cidade,
fora dos vícios políticos e dos

extremismos ideológicos.

O Hoje - Caso não chegue ao
segundo turno, com quem a
legenda poderia se aliar?

Matheus Ribeiro - Não tem
plano B. Nosso foco é estar no
segundo turno.

O Hoje - E na Câmara Muni-
cipal, qual a expectativa do
partido? Fazer quantos ve-
readores?

Matheus Ribeiro - A partir
do trabalho liderado pela nossa
presidente municipal, verea-
dora Aava Santiago, formamos

uma chapa consistente e coe-
rente para a disputa da Câma-
ra, priorizando nomes que es-
tão alinhados à renovação po-
lítica e com um feito inédito:
50% das vagas serão preen-
chidas por mulheres, mais do
que o exigido pela legislação.
Nossos cálculos indicam a pos-
sibilidade de eleger até quatro
vereadores e vereadoras.

O Hoje - Existe chance de re-
cuo da pré-candidatura?

Matheus Ribeiro - Não.

O Hoje - O que acha das pré-
candidaturas colocadas?

Matheus Ribeiro - O eleitor
goianiense terá a oportunidade
de escolher qual M prefere. Se
é o M da mudança ou o M da
mesmice. Infelizmente, outros
nomes colocados para a dis-
puta representam o 'continuís-
mo' da gestão atual ou o re-
torno de governos anteriores
que foram um fracasso para a
cidade.

O Hoje - Algo mais a decla-
rar?

Matheus Ribeiro - Já estou
trabalhando na construção do
plano de governo e a primeira
medida prevista é uma audi-
toria completa na Comurg. Va-
mos passar um pente fino na
empresa e fazer com que esse
patrimônio dos goianienses
volte a entregar resultados
para a população. (Especial
para O Hoje)

EntrEvista | Matheus RibeiRo
Reprodução

“Não queremos uma aliança em busca de tempo de TV ou de fundo eleitoral, mas em torno das ideias”



Yago Sales

O prefeito de Goianésia Leo-
nardo Menezes tumultuou o
cenário político-eleitoral do
município ao deixar, sem mais
nem menos, o PSDB (de Mar-
coni Perillo) e filiar-se ao Par-
tido Liberal (de Jair Messias
Bolsonaro). Menezes entregou-
se ao tucanato em 24 de outu-
bro do ano passado, depois de
dizer que havia sido “escorra-
çado” do seu partido, no caso,
o União Brasil (do governador
Ronaldo Caiado), com o qual
ele foi eleito. Aliás, ele foi eleito
pelo DEM - agora UB, após jun-
ção do DEM com o PSL. 

Naquele 24 de outubro Mar-
coni Perillo era só felicidade.
Ainda não havia se tornado o
presidente nacional do PSDB
e estava afoito pela reconstru-
ção do ninho da sigla em Goiás
que, como todo o país, tem
passado por dificuldades. “Fui
escorraçado do meu partido –
União Brasil – e fui recebido
de braços abertos pelo PSDB”,
disse Leonardo Menezes à épo-
ca, no discurso. 

Imaginando que o partido
teria, às mãos, um prefeito ree-
leito em 2024, Marconi, entu-
siasmado, o elogiou: “O Leozão
está fazendo um grande traba-
lho na prefeitura e com certeza
vai fazer muito mais. O PSDB

recebe você de braços abertos,
vamos caminhar juntos”. 

Dia 6 de abril, no entanto,
o prefeito, de uma hora para
outra, pegou todo o tucano de
surpresa. Desfiliou-se do PSDB
e correu aos braços do PL do
ex-presidente Jair Messias Bol-
sonaro. Talvez por entender
que a região, com predomi-
nância do agronegócio, esti-
vesse mais relacionada com a
sigla bolsonarista. 

Ligado ao então presidente
do PSDB, o ex-deputado Hélio
de Sousa, a escapulida do chefe
do executivo causou transtorno
à executiva da legenda. Mar-
coni não quis nem saber. Or-
denou que o partido lançasse
um candidato na cidade de
uma forma ou de outra. Sousa
saiu da sigla - ou ‘foi saído’ sic.
Marconi colocou como ‘inter-

ventor’, o deputado estadual
Gustavo Sebba. 

A informação que circulou
é que o prefeito foi convencido
pelo ex-prefeito Otavinho Lage
(por dois mandatos e pelo
PSDB, de Perillo) para deixar
a sigla e seguir para o PL. A
troca partidária também fazia
parte de uma das estratégias
do presidente estadual do PL,
o senador Wilder Morais, que,
sob a benção de Jair Messias
Bolsonaro - que manda mais
na legenda do que o próprio
presidente Valdemar Costa
Neto -, foi em busca do prefeito. 

Marconi quer um nome da
sigla na cidade, o que, confor-
me apurado pela reportagem,
ainda não foi definido. Por en-
quanto. Há quem diga que este
candidato pode ser uma pedra
no sapato do mandatário que

busca reeleição. Afinal, a ci-
dade é um dos pontos fortes
do tucanato. 

Outro nome que deve apa-
recer com força e com apoio
do Palácio das Esmeraldas,
principalmente o próprio go-
vernador Ronaldo Caiado, é o
do deputado estadual Renato
de Castro (União Brasil). Ex-
prefeito, é um dos mais bem
avaliados ex-mandatários do
município. 

Leozão, como é conhecido
o prefeito na cidade, apoiou,
na eleição de 2022, numa prá-
tica de adoração a dois deuses,
Caiado à reeleição - Leonardo
era filiado ao União Brasil - e
Marconi Perillo à única vaga
ao Senado Federal. Santinhos
com ambos percorreram a ci-
dade e região. Causou estra-
nheza. (Especial para O Hoje)

O Governo de Goiás lançou
edital de licitação especial para
a definição das empresas que
vão ocupar as áreas da Plata-
forma Logística Multimodal
do Distrito Agroindustrial de
Anápolis (DaiaPlam). O docu-
mento, elaborado pela Secre-
taria de Estado da Infraestru-
tura (Seinfra) e pela Compa-
nhia de Desenvolvimento Eco-
nômico de Goiás (Codego),
apresenta critérios técnicos de
pontuação para a classificação
dos interessados, de acordo
com sua capacidade de con-
tribuir para o desenvolvimento
do estado. A abertura das pro-
postas será dia 28 de maio, às
9h, na sede da Codego. 

Os novos lotes estão loca-
lizados em um terreno de 1,7
milhão de metros quadrados
(m²), com toda infraestrutura
necessária para abrigar cerca
de 100 empreendimentos. “As
empresas vão ocupar uma
área privilegiada, e faremos
uma avaliação rigorosa dos
interessados para que a ins-
talação realmente funcione
dentro daquele prazo e com
o objetivo determinado”,
anunciou o governador Ro-
naldo Caiado, durante evento
em Anápolis na sexta-feira
12 de abril. 

Dentre os critérios classifi-

catórios estão a capacidade de
geração de emprego; a viabili-
dade econômica e financeira;
o índice de encadeamento eco-
nômico; além da observância
de práticas relacionadas à sus-
tentabilidade ambiental e à
inovação tecnológica. 

“A essência do processo é
perseguir critérios que iden-
tificamos como mais relevan-
tes para transformar a expan-
são do Daia em realidade no
menor tempo possível”, res-
salta o secretário da Infraes-
trutura, Pedro Sales. “Teremos

um ranking dos melhores clas-
sificados, assegurando a es-
colha daqueles com maior po-
tencial para gerar novos pos-
tos de trabalho e de promover
investimentos no curto pra-
zo”. (Felipe Cardoso, especial
para O Hoje)

Governo lança licitação para expansão do Daia
ANÁPOLIS

Leonardo
Menezes, prestes
a disputar a
reeleição, causou
confusão ao
deixar o ninho
dos tucanos para
filiar-se ao PL de
Jair Bolsonaro

As três facetas de Leonardo
Menezes em Goianésia

Divulgação/Samuel Henrique
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Gerar empregos
e investimentos a
curto prazo estão
entre as prioridades
para classificação

Menezes entregou-
se ao tucanato em
24 de outubro do
ano passado, depois
de dizer que havia
sido “escorraçado”
do seu partido, no
caso, o União Brasil 

Divulgação/Codego
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Larissy Summer

Pela estreia do Campeo-
nato Brasileiro Série B, o
Goiás viaja até Fortaleza para
encarar o Ceará. A partida
acontece neste sábado (20),
às 18h, na Arena Castelão
(CE). Esse é o primeiro desafio
em busca do acesso para es-
meraldinos e alvinegros.

Goiás 
Após a eliminação precoce

no Campeonato Goiano e na
Copa Verde, o Goiás volta a
entrar em campo após quase
um mês, a última vez que
entrou em campo foi dia 24
de março, pela Copa Verde
contra o Vila Nova onde foi
eliminado. 

Neste período o clube optou
por mudar seu treinador e
também a demissão do diretor
de futebol Agnello Gonçalves.
Quem estreia junto com a equi-
pe é o novo técnico Márcio Za-
nardi, que chegou com a mis-
são de levar o Goiás para elite
do futebol, a Série A. 

O treinador também con-
tará com reforços para tem-
porada, a principal contra-
tação foi do atacante Thiago
Galhardo, além disso o za-
gueiro David Braz, o meia
Rafael Gava e outros. O téc-
nico comentou que todo re-
forço será importante. 

“Eu conto com todos (os
reforços), provavelmente to-
dos. Agora, se a gente vai
conseguir ter a minutagem

para jogar o jogo todo é uma
outra situação. O Goiás fez
uma corrida muito grande
para trazer esses atletas, qua-
se todos estavam treinando,
todos jogando, mas ainda pre-
cisa de uma minutagem
maior. Mas provavelmente a
gente vai com todos que che-
garam”, analisou Zanardi.

A expectativa para partida
é de um jogo grande, de acordo
com treinador, e considera o
Ceará um concorrente direto
a uma das quatro vagas para
a Série A. “ É um jogo grande.
O Ceará está em um momento
muito bom, tem um time já jo-
gando muito junto, já se co-
nhece bastante, tem uma tor-
cida apaixonada. É o início.
Nós temos 38 finais”.

“Acredito que o Ceará seja
um adversário direto nosso e
quanto mais pontos puder tirar
deles e a gente conseguir con-
quistar, é importante”, analisou
Márcio Zanardi.

Para a partida, Zanardi
não contará com Edu e Sidi-
mar, que ainda estão no de-
partamento médico e estão
fora da partida.

Ceará 
Campeão Cearense, mas

eliminado da Copa do Nor-
deste nas quartas de final
para o Sport, o Ceará quer
dar essa continuidade de
bons resultados do campeo-
nato estadual no Campeonato
Brasileiro Série B.

O técnico Vagner Mancini

deve repetir a escalação que
usou no último jogo, Copa do
Nordeste. Para a partida, o
treinador do Vozão não con-
tará com o zagueiro Ramon

Menezes, que está no depar-
tamento médico e de Facundo
Castro que está no DM em
processo de transição. (Espe-
cial para O Hoje)

Ceará recebe 
o Goiás pela
primeira rodada 
do Campeonato
Brasileiro Série B

O Vila Nova estreia no Cam-
peonato Brasileiro Série B só
na segunda-feira (22), às 21h,
no Estádio Onésio Brasileiro
Alvarenga, em Goiânia, contra
o Guarani, mas o clube anun-
ciou mais um reforço. Nesta
sexta-feira (19), o Colorado re-
gularizou o zagueiro Guilher-
me Lacerda, com a contratação
do atleta o Vila chega ao déci-
mo segundo reforço para dis-
puta da Série B.

Guilherme defendia o São
Bento e disputou o Paulistão
Série A2 em oito jogos. Ele
também defendeu o Paraná,
o Rio Branco (AC) e o Aimoré.
O zagueiro já treina com a
equipe, não estará disponível
para estreia da Série B, pois
de acordo com o técnico Már-
cio Fernandes, Guilherme se
lesionou no treino. 

Foi apresentado também
nesta sexta o atacante Igor
Torres, que vem da Apareci-
dense e comentou sobre a sua
chegada e a expectativa de
agora defender a camisa do
Vila Nova. “Aqui é um clube
bem acolhedor e não só eu já
percebi, mas quem está che-
gando consegue se sentir em
casa, o grupo nos abraçou.
Fico feliz, pois fiz um bom
campeonato pela Apareciden-
se e eu esperava estar aqui,
pois é um clube que me iden-
tifiquei com a torcida”.

“As minhas expectativas são
as melhores e eu tenho certeza
que não faltará entrega, em-
penho e se Deus quiser ser um
ano que seja lembrado positi-

vamente”, completou Igor. 
Além do zagueiro e ata-

cante, o lateral-esquerdo
Rhuan, que estava no Água
Santa chegou ao clube e foi
oficialmente apresentado. O
atleta tem 23 anos e tem pas-
sagens por CSA, Mirassol, Itua-
no e Santos. Rhuan tem con-
trato até o fim de 2025. 

O lateral comentou sobre
sua formação e apesar da pou-
ca idade já passou por grandes
desafios na carreira profis-
sional e vem buscando a evo-
lução para se tornar um atleta
mais completo. 

“Minha base foi feita no
Santos, que tem um futebol
para frente, alegre e ousado.
Então, toda minha formação
foi feita em jogar para frente.
No profissional, sofri um pou-
co com isso nos primeiros clu-
bes em que passei, mas tenho
melhorado bastante a questão
defensiva. 

“É algo em que eu tenho
evoluído. Hoje, me vejo um jo-

gador mais completo. Melhor
defensivamente e que no ata-
que sempre faz muitas ultra-
passagens e finalizações em
gol”, completou.

Diferente de Guilherme,
Igor Torres e Rhuan estão à
disposição do treinador Már-
cio Fernandes para estrear já
na segunda-feira. 

Ingresso
O torcedor pode já comprar

o seu ingresso e acompanhar
de perto a estreia do Vila no
Brasileirão Série B. O valor dos
ingressos variam entre R$80 e
R$50, com meia entrada dispo-
nível para os torcedores com a
camisa Colorada e entrada gra-
tuita para crianças até 12 anos. 

Os pontos de venda são:
a Loja Nação Colorada, o Em-
pório das Bebidas, o Tio Bák
Noroeste e Eldorado, e o
Mundo das Bebidas. Ou de
forma online no site Ingres-
soSA. (Larissy Summer, es-
pecial para O Hoje) 

Ceará teve mais de uma semana para se preparar para o confronto, enquanto a equipe goiana está há quase um mês sem entrar em campo

Igor Torres e Rhuan são apresentados no Colorado

A largada será no dia 18 de maio, a partir das 9h

As inscrições para a
22ª edição do Rally da
Mulher estão abertas. A
competição exclusiva
para o público feminino
é uma das maiores provas
de off-road de regulari-
dade do país, com cerca
de 200 km. As inscrições
vão de 16 a 26 de abril,
na Belcar Fiat em Goiânia.
Este ano, as programa-
ções acontecem no dia 18
de maio, um sábado.

A prova contará ape-
nas com mulheres e tem
vagas limitadas, 400 mu-
lheres ou 110 carros, o
que for preenchido pri-
meiro.  O Rally da Mulher
tem o objetivo de estimu-
lar a competição saudável
e reafirma a importância
da igualdade de gênero
no esporte. O projeto bus-
ca incentivar mulheres a
superarem barreiras, pre-

conceitos e limitações im-
postas pela sociedade. 

Nesta edição, a prova
de regularidade será di-
vidida em quatro catego-
rias. A Expedition com as
modalidades 4X4 e 4X2,
assim como na  de Turis-
mo, com disputa 4x4 e
4x2. A prova terá a su-
pervisão da Federação
Goiana de Automobilis-
mo, Faugo, e coordenação
técnica do Clube Esporti-
vo do Fora de Estrada de
Goiás, Cefego.

A largada será no dia
18 de maio, a partir das
9h, no estacionamento do
Passeio das Águas Shop-
ping. As participantes se-
rão recebidas no local às
7h30 pela equipe técnica.
A chegada do primeiro car-
ro está prevista para às
16h. (Ana Clara, especial
para O Hoje)

Inscrições para a 22ª
edição do Rally da
Mulher estão abertas

CORRIDA

Vila apresenta 2 reforços, regulariza
mais 1 e chega a 12 contratações

NOVIDADES

João Costa

Dia de EsTrEia

Roberto Corrêa/VNFC
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TécnicaFICHA
Ceará x Goiás 

Data: 20 de abril de 2024. Horário: 18h. Local: arena castelão,
Fortaleza (ce). Árbitro: lucas canetto Bellote (SP). Assistentes:
leandro Matos Feitosa (SP) e rafael Tadeu alves de Souza
(SP). VAR: José cláudio rocha Filho (SP) (var- FiFa). AVAR: José
eduardo calza (rS).

Ceará: richard; raí ramos, Mat-
heus Felipe, David ricardo e
Matheus Bahia; richardson,
guilherme castilho e lourenço;
erick, aylon e Saulo Mineiro.
Técnico: vagner Mancini 

Goiás: Tadeu; Dieguinho, lucas
ribeiro (David Braz), Messias e
Sander; Wellington, iván Torres,
Marcão e régis; Thiago galhar-
do e Paulo Baya.
Técnico: Márcio Zanardi 



Ana Clara Praxedes

Dando sequência à mara-
tona de desafios do Campeo-
nato Brasileiro, o Atlético Goia-
niense irá enfrentar o São Pau-
lo no próximo domingo (21),
às 18h30, no Estádio Antônio
Accioly. Após duas rodadas
sem vencer, o Dragão vai em
busca da primeira vitória no
Brasileirão.  Os donos da casa
chegam para o duelo com três
vitórias e duas derrotas nos
últimos cinco jogos. Do outro
lado, o São Paulo tem uma
série de uma vitória e quatro
derrotas.

Atlético-GO
O Atlético volta a jogar em

casa após as derrotas. O time
perdeu para Flamengo e Bo-
tafogo, e vai atrás dos primei-
ros pontos no Estádio Antônio
Accioly. No último compromis-
so, nesta quinta-feira (18), con-
tra o Glorioso, a equipe goiana
entrou desfalcada, não conse-
guiu se impor em campo e
perdeu por 1 a 0. 

Para a terceira rodada, o
Dragão terá o time completo.
A dupla de zaga com Alix Vi-
nícius, expulso na estreia, e
Adriano Martins, que sofreu
choque na cabeça, estará de
volta. Maguinho, que recebeu

vermelho em falta com Bruno
Henrique, retorna e será op-
ção no banco. Além deles, o
técnico Jair Ventura, que cum-
pria suspensão, também es-
tará de volta. 

O presidente do Dragão,
Adson Batista, comentou sobre
o impacto das ausências no
time e disse que apesar da
derrota a equipe foi bem. “To-
dos fizeram falta, mas princi-
palmente os dois zagueiros.
São nosso ponto de equilíbrio.
Todo mundo tem valorizado
muito a qualidade e o momen-
to deles. São jogadores rápidos,
com velocidade. Nosso meio-
campo também não funcio-
nou, deu muito espaço. Depois
que mexemos e colocamos o

Wagner (Love) e o Yony (Gon-
zález), melhoramos. Criamos
muito. O Botafogo, pelo segun-
do tempo, não mereceu a vi-
tória. Poderíamos ter levado
um empate. Mas estamos no
caminho certo”. 

São Paulo
O São Paulo também não

venceu ainda no Brasileirão.
Na estreia, perdeu por 2 a 1
para o Fortaleza, e pelo mesmo
placar, foi superado pelo Fla-
mengo. Com os resultados ne-
gativos, a equipe demitiu o
técnico Thiago Carpini. Ele co-
mandou o time em 18 parti-
das, com sete vitórias, seis em-
pates e cinco derrotas, num
aproveitamento exato de 50%

dos pontos. A equipe agora
será comandada pelo auxiliar
Milton Cruz interinamente. O
nome mais cotado para assu-

mir o cargo é o do argentino
Luis Zubeldía, que estava o
LDU, do Equador. (Especial
para O Hoje)

TécnicaFICHA
Atlético-GO x São Paulo

Data: 21 de abril de 2024. Hora: 18h30. Local: estádio antônio
accioly, em goiânia. Árbitro: Braulio da Silva Machado (FiFa).
Assistentes: rodrigo Figueiredo Henrique correa (FiFa) e
Thiaggo americano labes.

Atlético-GO: ronaldo; alix vi-
nícius, adriano Martins, Bruno
Tubarão e guilherme romão;
rhaldney, Baralhas, Shaylon;
alejo cruz, emiliano rodríguez,
luiz Fernando.
Técnico: Jair ventura

São Paulo: rafael, igor viní-
cius, arboleda, Diego costa,
Welington; Pablo Maia, alis-
son, Michel araújo (galoppo);
luciano, calleri, Ferreira.

Técnico: Milton cruz 
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Atlético-GO
recebe São
Paulo no Accioly
pela terceira
rodada do
Brasileirão
neste domingo

Em busca dos Três ponTos
Ingryd Oliveira

Dentro de casa, Atlético vai em busca dos primeiros pontos no campeonato
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João Reynol

Há pouco mais de dez anos,
um evento na vida da irmã
pequena de Gustavo Amaral
o colocou nos trilhos para a
jornada que ele atualmente
caminha com a sua pesquisa.
Como Gustavo contou para a
equipe de reportagem do jor-
nal O Hoje, a sua irmã peque-
na sofria da fome invisível,
um distúrbio na alimentação
que afeta mais de 2 bilhões
de pessoas ao redor do plane-
ta, de acordo com relatório
de 2014 do Instituto Interna-
cional de Pesquisas sobre a
Alimentação (IFPRI).

Este cenário de saúde se
enquadra em uma fragilidade
alimentar da carência de nu-
trientes necessários para o
organismo, como ferro, iodo,
zinco, vitamina A, do com-
plexo B e C. Contudo, este
distúrbio alimentar não é de-
vido a falta do alimento, e
sim pela não escolha de co-
midas ricas em nutrientes.
“Mesmo ela tendo sobrepeso,
ficou com anemia pela falta
de nutrientes como vitaminas
e minerais importantes para
o organismo”, afirma. 

Muito por causa disso, con-
ta que iniciou uma empresa
com projetos para alimentos
ricos em nutrientes e desen-
volvidos para crianças, a fim
de combater este distúrbio
que ainda acomete milhares
de pequenos ao redor do glo-
bo. “Desde o ano de 2014 nós
já escolhemos o chocolate
como principal produto para
a nossa pesquisa. Começamos

com a criação do doce com
infusão de vegetais para tor-
ná-los mais saudáveis para
os menores”.

Outra mudança que fez
na produção foi a ausência
do uso de derivados dos lati-
cínios, como os chocolates ao

leite que são comumente en-
contrados em barras nas lojas
e supermercados. Gustavo
conta que também durante
a pesquisa um dos seus prin-
cipais objetivos foi confec-
cionar o doce com zero gor-
duras saturadas.

Contudo, todos os seus pla-
nos foram interrompidos an-
tes que o seu projeto conse-
guisse entrar no mercado por
conta da pandemia de Covid-
19. Ele e a sua equipe de mais
de 10 pessoas usaram este
tempo livre para investir em
novos métodos de confecção
do chocolate a fim de deixá-
lo mais saudável, mas tam-
bém não perder o gosto doce.

O avanço na pesquisa ocor-
reu durante uma visita com
produtores rurais parceiros
no sul da Bahia, área com
grande quantidade de pro-
dutores de cacau. 

Este tour providenciou o
conhecimento da cadeia do
alimento e dos seus subpro-
dutos que o deram o enten-
dimento necessário para uma
produção mais sustentável e
mais rica do doce usando o
“mel do cacau”. Esta subs-
tância é obtida a partir da
fermentação da fruta do ca-
cau, que já é parte do pro-
cesso de fabricação do cho-
colate. “Naturalmente esse
caldo que chamamos de ‘mel

do cacau’ já possui um sabor
adocicado. Contudo, é comu-
mente descartado. Nossa
ideia foi usar esse subpro-
duto como principal forma
dulçor o nosso chocolate”,
conta o pesquisador.

Com isso, a pesquisa con-
seguiu conciliar o gosto mais
adocicado com um alimento
rico em nutrientes. “O nosso
chocolate tem o mesmo gosto
que qualquer outro chocolate
pastoso no mercado, mas o
gosto do cacau é mais acen-
tuado. É algo inédito que cria-
mos e esperamos que ajude
na alimentação da mesma for-
ma que seja algo gostoso de
comer”, conta o pesquisador.

Essa mudança na compo-
sição também garante a re-
tirada do açúcar refinado na
dieta, que é considerado por
nutricionistas como poten-
cialmente prejudicial à saúde
e que pode acarretar pro-
blemas crônicos ao organis-
mo se comido de forma con-
tínua. De acordo com a nu-
tricionista Mariane Antunes,
o açúcar refinado que tam-
bém é encontrado nas casas
é feito a partir de um ultra

processamento da cana de
açúcar que remove os nu-
trientes a favor do carboi-
drato e das calorias.

Por causa disso, é conside-
rado um componente pesado
na dieta por possuir uma alta
carga calórica. Essa carga pode
inclusive causar impactos me-
tabólicos e comprometer a ca-
deia hormonal de insulina no
corpo. “Quando temos uma
pessoa com hiperglicemia (alta
carga de glicemia) por muito

tempo, isso pode prejudicar a
criação de insulina no pân-
creas e causar problemas me-
tabólicos que podem evoluir,
após um longo período, para
uma diabete tipo 2”.

Outros prejuízos associa-
dos ao açúcar que Mariane
comenta é o possível desen-
volvimento de doenças crô-
nicas como obesidade e pro-
blemas de colesterol com o
aumento do colesterol ruim
e diminuição do bom. Tam-

bém, menciona do possível
vício em alimentos calóricos
que não saciam a fome. “Es-
tes alimentos não conse-
guem saciar a fome por mui-
to tempo. Por exemplo, uma
pessoa come um bombom
em vez de uma alimentação
que sacie, em poucos minu-
tos vai voltar a sentir fome
e vai querer beliscar mais
um bombom ou outro ali-
mento calórico”.

Porém, Mariane alerta que

não é necessário uma parada
total da alimentação com açú-
car refinado, apesar dos riscos
associados a ele, afinal, ainda
existem alimentos no mercado
com abundância de açúcar
como refrigerantes, doces, bo-
los e tortas. Por causa disso,
fala do balanceamento da die-
ta com uma alimentação rica
em nutrientes, fibras e pro-
teínas, e depois, se ainda tiver
vontade, um petisco calórico.
(Especial para O Hoje)

Pesquisador utilizou o mel de cacau como base de dulçor, como uma opção saudável e orgânica

Os perigos do açúcar industrializado na saúde

Gustavo sempre gostou de usar o chocolate como base para criar um alimento mais saudável

Goianiense desenvolve chocolate
sem adição de leite e açúcar 

Fotos: Alexandre Paes/O HOJE
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Creme de chocolate
foi feito com mel 
de cacau como
técnica para 
adoçar o alimento 
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Ronilma Pinheiro

O prazo para solicitação de autorização de queima
controlada na agricultura e também para pesquisa cien-
tífica e tecnológica em Goiás, aberto desde o dia 1º de
fevereiro, segue aberto até o dia 30 de junho. O pedido
deve ser feito diretamente no sistema Ipê, da Secretaria
de Estado do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad).

A principal atividade requerida nas autorizações de
queima controlada nos últimos anos, em Goiás, é a for-
mação de aceiros em plantações agrícolas (majoritaria-
mente de cana de açúcar). Queimam-se talhões na
lavoura para se evitar que focos de incêndio se espalhem,
ou para impedir que as chamas atinjam determinada
propriedade rural depois de se alastrarem pela margem
de uma rodovia, por exemplo. 

O uso do fogo controlado para criação de aceiros
é também um instrumento fundamental na prevenção
contra incêndios florestais. Todas as normas que re-
gulamentam essa prática estão na Instrução Norma-
tiva 11/2021.

Segundo o ambientalista Edgar Aparecido Ramos,
a autorização de queima controlada é uma ferramenta
crucial para os agricultores, especialmente em áreas
onde a colheita é seguida pela necessidade de limpar
a terra para o próximo ciclo de plantio. “Quando rea-
lizada de forma adequada e monitorada, a queima
controlada pode ajudar a reduzir resíduos agrícolas,
controlar pragas e doenças, e preparar o solo para
novas culturas”, pontuou.

Quando mal realizada, essa queima de vegetação
pode causar poluição do ar, contribuindo negativa-
mente para o aquecimento global e prejudicando a
biodiversidade. No entanto, quando feita dentro de
parâmetros adequados, pode até mesmo promover a
renovação de ecossistemas e favorecer a regeneração
de certas espécies.

A instrução normativa de Goiás veda o uso do fogo
em distâncias inferiores a 1 km da área urbana conso-
lidada; a menos de 100 metros de subestações de
energia elétrica; no entorno de unidades de conserva-
ção; estações de telecomunicação; linhas de transmissão,
e a menos de 15 metros de ferrovias ou rodovias. Os
vizinhos e o Corpo de Bombeiros devem ser avisados
com antecedência sobre o procedimento. Vale lembrar
que, para a ação, é obrigatório que o proprietário pro-
videncie pessoal treinado e com equipamentos apro-
priados para atuar no trabalho.

A autorização de queima controlada na agricultura
pode ser uma ferramenta valiosa, mas seu uso deve
ser cuidadosamente gerenciado para evitar danos ao
meio ambiente. “É essencial que agricultores, autori-
dades e especialistas trabalhem juntos para encontrar
soluções sustentáveis que conciliem as necessidades
da agricultura com a preservação dos recursos natu-
rais”, destacou Edgar.

De acordo com a Semad, a queima deve ocorrer, de
preferência, quando a umidade relativa do ar estiver
acima de 20%, no período noturno e evitando-se os pe-
ríodos de temperatura mais elevada. O fechamento da
janela é feito no final de junho justamente para evitar o
período de maior seca e impossibilitar essa ação durante
um momento com mais riscos de incêndios no estado.

Na visão do ambientalista, a solicitação dessa queima
é mais que uma ferramenta de lei, porém ele acredita
que ‘os agricultores também devem receber treinamento
adequado sobre as melhores práticas de queima con-
trolada, incluindo técnicas de segurança e medidas pre-
ventivas’. Além disso, é importante promover alternativas
sustentáveis, como a compostagem de resíduos agrícolas,
sempre que possível.

Vale destacar ainda que, segundo a Semad, nas Uni-
dades de Conservação vinculadas ao Estado em que se
admita o domínio privado, inclusive em Áreas de Proteção
Ambiental (APAs), o uso de fogo em vegetação deve ser
requerido pelos interessados e autorizado pela Semad,
em conformidade com o que estiver estabelecido no
plano de manejo da unidade. (Especial para O Hoje)

Regras estão estabelecidas na IN 11/2021, da Semad

Nesta sexta-feira (19), a ad-
ministração municipal de Goiâ-
nia realizou mais uma inspeção
em andamento nas obras da
cidade. O prefeito Rogério Cruz
liderou a equipe que visitou
seis locais onde estão sendo
realizadas obras de recapea-
mento, terraplanagem, pavi-
mentação e melhorias na ilu-
minação pública. Na região de
Faiçalville, a equipe inspecionou
o progresso das obras de nive-
lamento do terreno, asfalta-
mento da Alameda Lucy Rassi
de Oliveira e manutenção da
rede de iluminação. Em Leblon,
foi verificado o andamento das
obras de recapeamento na Ala-

meda das Mansões. Já nas Chá-
caras Recreio São Joaquim, a
comissão acompanhou de perto
o avanço dos trabalhos de dre-
nagem e asfaltamento.

"Estamos promovendo o
progresso de Goiânia em ter-
mos de infraestrutura e mobi-
lidade, por isso, estamos dire-
cionando recursos para projetos
que visam melhorar a quali-
dade de vida dos moradores
locais", ressaltou o prefeito Ro-
gério, enfatizando que as obras
estão sendo realizadas de forma
rápida e eficiente. Na região
das Chácaras de Recreio Sa-
mambaia, a prefeitura inspe-
cionou o progresso das ativi-

dades de nivelamento do ter-
reno e colocação de piso. Em
seguida, a comitiva visitou o
Village Casa Grande, que tam-
bém está passando por melho-
rias no âmbito do Programa
500 km. A inspeção foi finali-
zada na Vila Morais, onde estão
em andamento as obras de con-
tenção de erosão e a atualização
da iluminação para LED.

Nas inspeções, o prefeito
ressaltou a relevância do Pro-
grama 500 km, que planeja a
revitalização do pavimento de
500 quilômetros de vias em to-
dos os setores da cidade até o
término de 2024. (Ronilma Pi-
nheiro, especial para O Hoje) 

Seis obras de infraestrutura 
são vistoriadas pela prefeitura

Prazo para
solicitar queima
controlada em
Goiás vai até 
30 de junho

tRÁPIDAS

Senado vota PL sobre abordagem policial
de pessoa com crise de saúde mental

O Senado analisa o projeto de lei que es-
tabelece regras para a abordagem policial a
pessoas em situação de crise de saúde mental.
O PL 922/2024, do senador Alessandro Vieira
(MDB-SE), aguarda distribuição para as co-
missões permanentes da Casa. O projeto
prevê uma série de procedimentos para esse
tipo de abordagem. O texto restringe o uso
de força letal, que deve ser aplicada apenas
de forma excepcional — quando outras for-
mas de intervenção sejam consideradas ine-
ficazes ou para proteger a vida e a integridade
física da equipe policial ou de terceiros. De
acordo com o PL 922/2024, a contenção física
só deve ocorrer quando se esgotarem todos
os recursos de mediação. Ela deve ser reali-
zada preferencialmente por agentes com trei-
namento específico na abordagem a pessoas
em situação de crise de saúde mental. O

texto recomenda ainda a redução ou a elimi-
nação do uso de sinais luminosos e sonoros,
além da definição de um mediador. Respon-
sável pela comunicação com a pessoa em si-
tuação de crise, o mediador deve ter treina-
mento especializado ou formação técnica
adequada para abordagem humanizada. Os
policiais envolvidos devem colher informações
a respeito dos motivos do comportamento
do abordado, seja com ele próprio ou com
familiares. O PL 922/2024 classifica a pessoa
em situação de crise como um indivíduo aco-
metido, temporariamente ou não, por trans-
torno mental que prejudique sua autonomia
e autodeterminação. O projeto também en-
quadra como em situação de crise a pessoa
em risco de morte ou de suicídio ou com agi-
tação psicomotora, estando ou não sob efeito
de substâncias psicoativas.

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Prisão por desobediência

O Superior Tribu-
nal Militar (STM) con-
cluiu o julgamento de
um recurso de apela-
ção interposto pela de-
fesa de um major do
Exército, condenado
em primeira instância
pela Justiça Militar da
União (JMU), em For-
taleza (CE), a mais de
dois anos de prisão
por desobediência, cri-
me previsto no Código

Penal Militar. O relator
do processo, ministro
Artur Vidigal de Oli-
veira, havia votado
pela manutenção da
condenação. O minis-
tro revisor, Leonardo
Puntel, também acom-
panhou o relator e vo-
tou pela condenação
do major. No entanto,
o ministro José Coêlho
pediu vista para estu-
dar melhor a matéria.

Sem uso de animais

O Projeto de Lei
6164/23 cria incentivos
para uso da biotecno-
logia em substituição
a animais em pesqui-
sas científicas, princi-
palmente em testes de
medicamentos e vaci-
nas. A biotecnologia
utiliza células vivas
para produzir e me-
lhorar medicamentos,
alimentos e outros

produtos úteis para o
ser humano. O projeto
cria ainda o Comitê
Nacional de Acompa-
nhamento de Métodos
Substitutivos (CNAMS),
responsável por mo-
nitorar e avaliar o de-
senvolvimento de mé-
todos alternativos, pro-
movendo a transpa-
rência e a ética nas
pesquisas.

2 6ª Turma do STJ - A gravidez da vítima e a constituição de família não são suficientes
para afastar a presunção do estupro de vulnerável da pessoa menor de 14 anos, nem
diminuem a responsabilidade penal do acusado. (Especial para O Hoje) 

O Plenário do Supremo Tribunal
Federal (STF) decidiu que é possível
extinguir o processo contra condenado
que cumpriu a pena de prisão, sem
pagar a pena de multa estipulada pela
Justiça. Para isso, deve ser comprovada
a impossibilidade de seu pagamento
pelo apenado, ainda que de forma
parcelada. O artigo 51 do Código Penal
(CP), com redação dada pela Lei
13.964/2019 (Pacote Anticrime), esta-
belece que, após decisão condenatória
definitiva (trânsito em julgado), a multa
deve ser cobrada perante o juiz da
execução penal.

STF extingue processo
de condenado 
sem pagamento 
de pena de multa

Jornada excessiva
Uma empresa de frigorífico foi conde-

nada pela Justiça do Trabalho a pagar R$
1,7 milhão por dano moral coletivo por
impor a motoristas carreteiros jornadas
excessivas, muito superiores a oito horas
diárias. A Segunda Turma do Tribunal Su-
perior do Trabalho rejeitou examinar re-
curso da empresa, que buscava extinguir
ou reduzir a condenação. empresa buscou
reverter a condenação no TST, mas a mi-
nistra Maria Helena Mallmann, relatora,
reiterou que a questão da jornada de tra-

balho do motorista profissional diz respeito,
além da saúde e da segurança dos traba-
lhadores envolvidos, à segurança das pes-
soas que trafegam nas rodovias e, conse-
quentemente, a toda a sociedade. Ela lem-
brou que o problema envolve diversos as-
pectos, como o custeio do sistema previ-
denciário e de saúde, pois a jornada exaus-
tiva potencializa e amplia o risco de aci-
dentes. No caso da empresa, a imposição
da jornada excessiva contribuiu para a
trágica morte de um trabalhador.

FIM DE SEMANA, 20 E 21 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Divulgação/Semad-GO 
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Os motoristas interessados
em ocupar as vagas de esta-
cionamento rotativo para táxis,
precisam participar do novo
processo seletivo divulgado
pela Secretaria Municipal de
Mobilidade (SMM), Ao todo são
16 vagas no Terminal Rodo-
viário Goiânia, distribuídas en-
tre as plataformas Sul e Norte,
e cinco no Terminal Campinas,
por um período de seis meses.
Conforme o edital disponível
no portal da administração
municipal, podem participar
do processo motoristas profis-
sionais autônomos, pessoas fí-
sicas, que sejam proprietárias
de veículos licenciados como
permissionários do serviço de
táxi da cidade e estejam em
situação regular com a Secre-
taria de Mobilidade.

O responsável pela Secre-
taria de Mobilidade, Marcelo
Torrubia, informa que, para
serem aptos a concorrer à per-
missão para usar a vaga, os
interessados precisam atender
aos requisitos do edital. "Não
será aceita, por exemplo, a

participação de permissionário
que tenha prestado serviço de
táxi no estacionamento exclu-
sivo do Terminal Rodoviário
de Goiânia ou de Campinas e
tenha solicitado exclusão ou
transferência. Os interessados
poderão se inscrever em ape-

nas um processo seletivo, ou
seja, no Terminal Rodoviário
Central ou em Campinas", es-
clarece. Permissionários sele-
cionados em processos seleti-
vos anteriores também serão
aceitos para participar.

Conforme ressalta Marce-

lo, o procedimento de seleção
visa estabelecer a rotação
dos espaços mais concorri-
dos. "É uma maneira de es-
truturar. A cada semestre os
concessionários serão bene-
ficiados, garantindo, assim,
que não haja situações in-

justas. A cada seis meses um
motorista de táxi utiliza o
espaço e depois abre a chan-
ce para outro colega".

Para se inscrever é preciso
atender aos requisitos men-
cionados no regulamento e en-
tregar os documentos exigidos
na Coordenação de Planeja-
mento e Fiscalização de Trans-
portes Urbanos da Mobilidade,
situada na Av. Brasil, número
450, Bairro Jardim das Flores,
das 8h às 16h de segunda a
sexta-feira, de 22 de maio a 03
de junho de 2024. A relação
dos concorrentes habilitados
para o sorteio será divulgada
em 7 de maio.

Após o recebimento e aber-
turas dos envelopes, os docu-
mentos dos permissionários
serão analisados pela Gerência
de Gestão e Controle de Trans-
portes Municipais para verifi-
car a regularidade e posterior-
mente a emissão da lista dos
aptos ao sorteio. O prazo de
recurso para aqueles que fo-
ram indeferidos é de 8 a 13 de
maio. (Especial para O Hoje)

Novo processo seletivo abre chances para taxistas 
VAGAS

Interessados devem seguir todos os critérios estabelecidos em edital e entregar a documentação necessária 

Alexandre Paes 

Valorização da agricultura
familiar, da identidade cultural
rural goiana, da gastronomia
e do turismo regional. Esses
são os principais objetivos que
levaram a Prefeitura Municipal
de Bela Vista de Goiás a realizar
a segunda edição do Festival
da Mandioca, que começou na
última sexta-feira (19) e segue
ate domingo, dia 21 de abril.

O município, que é o maior
produtor de mandioca de
Goiás, tem centenas de famí-
lias que, atualmente, vivem
do cultivo e processamento
dessa raiz que em 2013 foi
declarada pela ONU como ali-
mento do século 21. “Eu, que
venho de um berço coopera-
tivista, fundado a partir da
cultura da mandioca, me or-
gulho muito de sermos recor-
distas na produção desse ali-
mento que é chamado de pão
dos pobres, devido ao seu alto
valor nutricional e baixo custo
de produção”, ressalta a pre-
feita Nárcia Kelly.

Entre coxinha, escondidi-
nho, caldo e mané pelado, o
que não faltam são receitas
com base de mandioca. Essas
são algumas das delícias que
farão a alegria do público. A
praça de alimentação do festi-
val terá 60 expositores. Todos
os stands terão opções de co-
midas à base de mandioca ou
seus derivados. Até bebidas
feitas com mandioca estarão
disponíveis, como é o caso do
chopp e da cachaça, que são
produzidos a partir de varie-
dades específicas da raiz.

Algumas opções menos con-
vencionais que têm a mandioca
entre os ingredientes prometem

surpreender o público. É o caso
dos doces, como brigadeiro e
beijinho, que são feitos com
mandioca, em vez de leite con-
densado, e do crepe francês,
no qual a farinha de trigo da
receita tradicional da massa é
substituída por polvilho.

Os sanduíches também
prometem surpreender o pú-
blico. Neles, a mandioca apa-
rece de diferentes formas.
Tem sanduíche de costela com
mandioca palha, sanduíche
acompanhado com mandioca
chips e hambúrguer com mo-
lho de tapioca. 

Outra competição que tam-
bém agita a cidade em abril
é o concurso gastronômico
Sabores da Rainha. Os esta-
belecimentos participantes
servirão pratos criados para
o concurso, feitos com man-
dioca ou seus derivados, e os
vencedores serão escolhidos
por meio de votação popular
no site do concurso. Os ga-
nhadores serão anunciados
no dia 21/04, último dia do
Festival da Mandioca.

A secretária municipal de
desenvolvimento econômico,
turismo e inovação, Queila
Gomes, ressalta que o Festival
da Mandioca fomenta o em-
preendedorismo na área gas-
tronômica em Bela Vista. “Em
2023, tivemos comerciantes
que desenvolveram receitas

para levarem aos stands do
festival que, depois, tornaram-
se carros-chefes em seus es-
tabelecimentos”, revela.

“Esse festival é uma opor-
tunidade para nós, agricultores,
celebrarmos nossa principal
cultura de subsistência. A man-
dioca é parte essencial de nossa
dieta e economia local, e este
festival é uma forma de reco-
nhecer sua importância”, conta
o João Alvino Lopes, que tra-
balha com uma pequena plan-
tação de mandioca na cidade
interiorana.

Até os turistas que saem de
outros municipios goianos
aprovam a continuidade do
festival. “No ano passado eu
participei e fiquei encantada
com a energia e a hospitalidade
dos moradores de Bela Vista
de Goiás. O Festival da Man-
dioca é uma experiência in-
crível, cheia de sabores deli-
ciosos e cultura vibrante. No
domingo quero voltar para
casa com o porta-malas cheio
de polvilho, peta e bolinho de
mandioca congelado”, disse
dona Maria Euvira Silva.  

Outro exemplo de incen-
tivo ao incremento nos ne-
gócios gastronômicos provo-
cado pelo Festival da Man-
dioca é o das coxinhas da
lanchonete do Posto Sobrado.
Em 2023, o stand do posto
vendeu cerca de 5 mil coxi-
nhas na praça de alimenta-
ção nos três dias do evento.
“Foi bastante desafiador, pois
tínhamos uma produção to-
talmente manual. Para esse
ano, já investimos em uma
máquina para modelar as co-
xinhas, pra gente conseguir
atender à demanda do pú-
blico do festival e, também,
da lanchonete do posto”, afir-
ma Guilherme Gonçalves,
proprietário do posto.

O Festival da Mandioca
ocorre na Praça José Lobo, com
entrada gratuita, praça de ali-
mentação com diversas opções
de pratos elaborados com man-
dioca ou seus derivados, shows,
espaço tecnológico e oficinas
gastronômicas para adultos e
crianças. A participação é to-
talmente gratuita. (Especial
para O Hoje)

Evento realizado
em Bela Vista 
de Goiás destaca 
a importância 
da cultura da
mandioca e seus
derivados no
cenário goiano

Valorização da mandioca é
destaque na 2ª edição de festival

Leandro Braz/O HOJE  

Divulgação/SMM

Praça de
alimentação terá
diversas opções 
de comidas e
bebidas que têm 
a mandioca 
como ingrediente
principal
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As mortes causadas
pelas fortes chuvas desta
semana nos Emirados
Árabes Unidos subiram
para quatro, informaram
as autoridades nesta sex-
ta-feira, além de inundar
estradas e congestionar
o Aeroporto Internacio-
nal de Dubai.

A tempestade atingiu
Omã no fim de semana,
matando pelo menos 20
pessoas, antes de atingir
os Emirados Árabes Uni-
dos na terça-feira com as
chuvas mais fortes em 75
anos de registros.

Duas mulheres e um
homem filipinos morre-
ram em seus veículos du-
rante as enchentes, infor-
mou o governo de Manila.
Um homem dos Emirados,
na casa dos 70 anos, tam-
bém morreu quando seu
veículo foi arrastado pelas
enchentes em Ras Al Khai-
mah, no norte do país.

Os cientistas atribuem

os eventos climáticos ex-
tremos cada vez mais co-
muns, como as chuvas
nos Emirados Árabes Uni-
dos e em Omã, ao aque-
cimento global causado
pelo homem.

O Aeroporto Interna-
cional de Dubai, um dos
mais movimentados do
mundo e um centro de
viagens para o Oriente
Médio, ainda estava ten-
tando liberar o acúmulo
de voos três dias após a
tempestade. Vai limitar as
chegadas por dois dias até
domingo.

A companhia aérea
Emirates, uma das maio-
res companhias aéreas
internacionais do mun-
do, informou que o
check-in estava suspenso
para as pessoas que pla-
nejavam passar por Du-
bai, embora aqueles que
tinham a cidade como
destino final pudessem
viajar normalmente.

Número de mortos nos
Emirados Árabes por
tempestade chega a quatro

A agência oficial de notícias
do Irã Fars News informou,
na madrugada desta sexta-
feira (19), que as origens dos
sons de supostas explosões re-
gistrados em duas cidades fo-
ram, na verdade, de baterias
antiaéreas que dispararam
contra “objetos suspeitos”. De
acordo com o veículo de im-
prensa, não houve explosões
nas cidades de Tabriz, no no-
roeste, nem em Isfahan, no
centro do país. 

“As investigações do nosso
repórter mostram que não
houve explosão em Tabriz e
que o fogo antiaéreo da cidade
foi desencadeado pelo avista-
mento de um objeto suspeito.
Os relatórios dizem que a ci-
dade do noroeste do Irã está
completamente calma agora”,
afirma a agência iraniana.

Sobre a suposta explosão
em Isfahan, a mídia afirma
que o barulho ouvido tam-
bém foi de baterias antiaéreas
e que a situação está normal
na região.

“Fontes também disseram
à Agência de Notícias Fars que
três explosões foram ouvidas
perto de uma base militar do
Exército no nordeste de Isfa-
han, no centro do Irã. Dizem

ainda que a defesa aérea esta-
va em atividade em resposta
ao voo de um pequeno objeto
suspeito sobre a cidade”, com-
pletou a reportagem.

A informação contraria no-
tícia divulgada por um canal
de TV estadunidense que in-
formou, nesta sexta-feira, que
Israel teria atacado o Irã. A in-
formação partiu de fontes não

identificadas do governo dos
Estados Unidos. As autoridades
de Israel, do Irã e dos Estados
Unidos ainda não se pronun-
ciaram oficialmente sobre o
tema, nem confirmando nem
negando o ocorrido. 

O mundo monitora o pos-
sível desfecho do conflito após
Israel ser atacado pelo Irã em
seu próprio território. O Irã,

por sua vez, havia revidado
o ataque à sua embaixada
em Damasco, na Síria, no iní-
cio de abril.

Especialistas ouvidos pela
Agência Brasil temem que a
escalada do conflito entre as
duas potências militares regio-
nais arraste o mundo para uma
guerra global, com repercussões
em todo o planeta. (ABr)

Sons seriam de
baterias antiaéreas
contra objetos
suspeitos

Agência de notícias do Irã diz
que não houve explosões no país 

O presidente do Equador,
Daniel Noboa, deve vencer um
referendo no domingo (21) que
pede aos eleitores que apoiem
novas medidas de segurança
para combater a violência cres-
cente, embora os recentes cor-
tes de energia possam repre-
sentar ameaça ao voto "sim".

Na última década, gangues
de contrabando de cocaína se
expandiram para todos os can-
tos da América Latina, trans-
formando nações antes tran-
quilas, como o Equador, em
áreas de domínio dos cartéis,
segundo autoridades de segu-
rança e diplomatas.

Em janeiro, a violência ga-
nhou as manchetes mundiais
quando homens armados in-
vadiram uma transmissão de
televisão ao vivo e diversos
funcionários de prisões foram
feitos reféns.

As questões relacionadas
principalmente à segurança
no referendo de domingo in-
cluem pedir aos eleitores que
aprovem a permissão para que

os militares patrulhem com a
polícia, extraditem criminosos
acusados e aumentem as penas
de prisão para crimes como
terrorismo e assassinato, entre
outras medidas.

Cinco das medidas modi-
ficariam a Constituição se
aprovadas.

Pesquisas recentes de em-
presas como Cedatos e Comu-
nicaliza sugerem que os elei-
tores estão mais propensos a
apoiar Noboa na votação deste

fim de semana.
No entanto, os cortes diários

de energia de oito horas - or-
denados por Noboa na quar-
ta-feira (17) em meio à escassez
de energia em todo o país - es-
tão prejudicando a imagem do
presidente, de acordo com a
empresa de pesquisas Click
Research, e podem afetar o
voto da população.

Noboa, que assumiu o cargo
em novembro, deve tentar a
reeleição em 2025. (ABr)

Equador se prepara para
votar medidas de segurança

Consulta será realizada no próximo domingo (21)

O Instituto Interamericano
de Cooperação para a Agri-
cultura (IICA) quer discutir a
criação de um selo comum
de agricultura familiar das
Américas. A proposta foi uma
das apresentadas pelo dire-
tor-geral do IICA, Manuel Ote-
ro, ao final das reuniões ple-
nárias, a 42 lideranças rurais
que participaram do primeiro

Encontro de Líderes Rurais,
promovido pela organização,
na Costa Rica.

“Obviamente há países, e
o Brasil é um claro exemplo,
que têm avançado nisso. Mas,
temos o direito de sonhar
com um selo da agricultura
familiar. Não é algo simples,
mas temos o direito de so-
nhar”, disse Otero em entre-

vista à Agência Brasil.
No Brasil, o Selo Nacional

da Agricultura Familiar (Senaf)
identifica os produtos da agri-
cultura familiar e é uma espécie
de garantia aos consumidores
de como aqueles produtos fo-
ram produzidos e da qualidade
deles. Com o selo, os produtos
passam a integrar um catálo-
go, que busca dar mais visibi-

lidade a essa produção. A ideia
é que haja um selo único para
todos os países americanos,
dando também visibilidade e
facilitando o comércio. Isso
esbarra, no entanto, nas le-
gislações de cada país.

Além de discutir a criação
desse selo comum, o IICA com-
prometeu-se a debater a for-
mação de uma rede de bancos

de sementes e de materiais ge-
néticos de espécies de plantas
nativas dos países americanos.
Segundo Otero, aos bancos
atuais estão mais dedicados a
cultivos tradicionais como mi-
lho e trigo, mais deixam de
fora espécies que crescem ape-
nas nas Américas e que podem
ser importantes para o futuro
da humanidade. (ABr)

IICA quer selo de agricultura familiar das Américas
PROPOSTA

FIM DE SEMANA, 20 E 21 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

O mundo monitora
o possível desfecho
do conflito após
Israel ser atacado
pelo Irã em seu
próprio território
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Luana Avelar 

Em meio às dificuldades
enfrentadas pelo setor cine-
matográfico durante a pande-
mia, uma parceria inédita en-
tre a Lume Filmes e o Sesc
Goiás traz esperança para a
revitalização do icônico Cine
Ritz, localizado no Centro de
Goiânia. Fundado em 1991, o
Cine Ritz é um dos últimos re-
manescentes das antigas salas
de cinema de rua da cidade.

A parceria, que teve início
em novembro de 2023, re-
sultou na transformação da
Sala 2 do Cine Ritz na agora
chamada Sala Sesc Ritz. Fre-
derico da Cruz Machado, di-
retor da Lume Filmes, reve-
lou que a colaboração tem
sido benéfica para ambas as
partes, trazendo nova vida
ao espaço cultural.

“Essa parceria foi firmada
já tem, mais ou menos, cinco
a seis meses e o objetivo é
justamente a formação de
plateia. Fazer com que o Cine
Ritz seja ainda mais conheci-
do na cidade. O Sesc também
irá promover ações dentro
do cinema. Então, a formação
de público é o principal mo-
tivo da parceria. E, acredito
eu, que essa parceria está
sendo muito boa tanto para
o cinema quanto para o Sesc
também”, afirma.

A Sala Sesc Ritz oferecerá
uma programação diversifi-
cada de filmes, com iniciati-
vas como sessões sociais gra-
tuitas e promoções especiais,
espera-se não apenas revita-
lizar o cinema, mas também
fortalecer a cultura cinema-
tográfica na região.

De acordo com Marcelo
Baiocchi, presidente do Siste-
ma Fecomércio, Sesc e Senac
Goiás, a relevância dessa par-
ceria é de ordem institucional,
destacando a importância da
marca do Sesc nesse processo
de revitalização. "A ação do

sistema Fecomércio, Sesc e
Senac, em especial do Sesc,
na revitalização do Cine Ritz
com certeza faz parte das nos-
sas estratégias de valorização
do Centro e a nossa defesa é
de reocupação e só podemos
reocupar se tivermos inves-
timentos na região e o Sesc
está fazendo a sua parte".

O diretor regional do Sesc
Goiás, Leopoldo Veiga Jar-
dim, ressalta a relevância
social da parceria, enfatizan-
do o resgate de plateias e o
acesso à cultura em todas as
suas formas. "O objetivo é
tornar o audiovisual acessí-
vel para o trabalhador do
comércio, para seus depen-
dentes, para o público em
geral e para instituições que
desenvolvam ações com pes-
soas e crianças em vulnera-
bilidade social através de
sessões sociais gratuitas de

cinema mensais e ações de
audiovisual por um período
de 12 meses consecutivos".

Carol Breviglieri, assessora
técnica de Cultura do Sesc,
destaca os desafios enfrenta-
dos pela cadeia cinematográ-
fica atualmente, especialmen-
te no que diz respeito ao res-
gate do público. "Toda a rede
de audiovisual do Sesc, in-
cluindo do regional Goiás,
tem a tarefa de planejar ações
que estimulem o público a
voltar a frequentar as salas
de cinema, cujo esvaziamento
se potencializou com a pan-
demia e o streaming".

Baiocchi advoga por uma
abordagem diferente para o
centro da cidade - não apenas
revitalização, mas reocupação.
Ele vislumbra um futuro onde
cada investimento e iniciativa
convergem para transformar
a área em um polo de turismo,

educação e lazer. 
“Se cada empreendedor, se

cada entidade fizer um inves-
timento no Centro, amanhã
essa região será um grande
canteiro de obras para novas
atividades, seja ela de turismo,
de ensino, de lazer e transfor-
mando assim o Centro numa
região atrativa. E a ocupação
vem naturalmente e a revita-
lização caminha junto, mas
tudo isso sabemos que depende
do poder público”, enfatiza.

Com o apoio do Sesc, em-
preendimentos como a res-
tauração do icônico Cine Ritz
ganham impulso. Isso não se
trata apenas de preservar um
pedaço de história; é um cha-
mado para que o público re-
descubra essa joia cultural.
A reforma abrangente, im-
pulsionada por iniciativas
como a Lei Paulo Gustavo e
várias parcerias, restaura a
estrutura física e reafirma a
importância do cinema. 

“O fomento da cultura e
de todas as suas expressões
reverbera na sociedade como
um todo, impactando não só
no fortalecimento social, mas
também na formação intelec-
tual e no desenvolvimento
econômico. Por isso, essa par-
ceria vai além de levar visibi-
lidade para o cinema de rua,
é uma forma de oportunizar
o acesso à sétima arte, de gerar
movimentação e reavivar o
Centro da nossa capital”, des-
taca o diretor do Sesc. 

Valores
Apesar da nova estrutura

e melhorias no cinema, o Cine
Ritz continuará praticando va-
lores populares. Aos domingos,
o ingresso para a ‘Sessão Pi-
poca’, às 11h, custa R$ 10 com
direito a pipoca. De segunda a
quarta-feira, todos pagam
meia-entrada, no valor de R$
12. Demais sessões custam R$
12 a meia-entrada e R$ 24 a
inteira. (Especial para O Hoje)

Sala 2 do tradicional cinema de rua passa a ser Sala Sesc Ritz, com nova vida à cultura cinematográfica

Essência

Lume Filmes e Sesc Goiás
revitalizam o Cine Ritz 

Murillo Cortez

FIM DE SEMANA, 20 E 21 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

O objetivo da
iniciativa é não
apenas manter
viva a tradição
cinematográfica
em Goiânia, mas
também fortalecer
a cultura do
cinema na 
região, com uma
programação
diversificada de
filmes e iniciativas
como sessões
sociais gratuitas 
e promoções
especiais

Cine Ritz
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CELEBRIDADES

A última quarta-feira foi dia de
festa, pois nasceu Pilar, filha de
Fernanda Paes Leme e Victor Sam-
paio. A pequena veio ao mundo,
mas foi por meio de uma postagem
de Hugo Gloss que a chegada dela
foi anunciada. Posteriormente, Vic-
tor repostou o post nos Stories,
confirmando a veracidade. “NAS-
CEU! Veio ao mundo nesta quarta-
feira (17), Pilar, primogênita de
Fernanda Paes Leme e de Victor

Sampaio. Os papais dividiram os
primeiros cliques da bebê no hos-
pital. Pilar nasceu com 50 cm e
3,325 kg, e rodeada de muito amor
pela artista e o empresário”, contou
o perfil. “Os dois estão noivos desde
junho de 2022. Que fotos mais lin-
das! Estamos muito felizes por aqui!
Saúde e mais amor ainda pra vocês
que agora são três!”, concluiu a le-
genda revelando que nasce Pilar.
As fotos foram publicadas na pos-

tagem. Lembrando que os dois são
papais de primeira viagem. Fer-
nanda Paes Leme e Victor Sampaio
estão juntos desde 2021, e deixaram
a web em polvorosa ao anunciar a
gravidez. Anteriormente, Fernanda
revelou que Pilar poderia chegar a
qualquer momento, podendo, in-
clusive, nascer antes do previsto.
Então, desde março o casal estava
em alerta para a chegada da bebê.
(OFuxico, Raphael Araujo)

Nasce Pilar, filha de Fernanda Paes Leme e Victor Sampaio

O autor trabalha na
contextualização
para que os cristãos
saibam interpretar
melhor os
acontecimentos
bíblicos e assim
exerçam com 
mais assertividade
os seus deveres
cristãos

‘Elas brilham’

Em turnê pelo Brasil, espetáculo
‘Elas Brilham - Vozes que iluminam
e transformam o mundo’ destaca a
presença feminina na música e fica
em cartaz de 19 a 21 de abril no
Teatro FacUnicamps

Letícia Renata 

O espetáculo musical
‘Elas Brilham - Vozes que
iluminam e transformam o
mundo’, se apresenta no
Teatro FacUnicamps, neste
sábado (20), às 20h e no do-
mingo (21), às 19h30, tra-
zendo histórias de vozes fe-
mininas que venceram pre-
conceitos e ocuparam um
lugar de protagonismo na
humanidade. 

Levando o público a
uma jornada musical de
empoderamento, o musical
assistido por mais de  100
mil pessoas em 2023, traz
sete artistas mulheres que
levam o público a uma via-
gem no tempo por meio
da música. 

Elas contam a história de
grandes mulheres e levam
o espectador a épocas como
a era de ouro do rádio bra-
sileiro, passando por gêneros
como MPB, samba, jazz, rock
e blues, até chegarem aos
dias atuais com o pop de
Anitta, Iza e Beyoncé. Tudo
isso com recortes tecnológi-
cos de recursos audiovisuais
de cada uma das épocas.
Elas são cantoras, escritoras,
cientistas, atrizes, pintoras,
professoras, donas de casa.
São vozes que brilham, trans-
formam o mundo e estão
representadas pela música
neste espetáculo.

Da alma de Aretha Frank-
lin, ao estilo do rock de Rita
Lee e Tina Turner, do talento
de Elis Regina, às composi-
ções autorais de Dona Ivone
Lara, da voz eterna de Whit-
ney Houston ao pop da Ma-

donna, do feminejo de Ma-
rília Mendonça às novas vo-
zes que continuam a ilumi-
nar o mundo. Um estilo que
mescla linguagens de docu-
mentário, teatro e música
para contar grandes acon-
tecimentos ao longo da his-
tória da humanidade.

A turnê 2024 do musical
recebe apoio institucional
do Grupo Mulheres do Bra-
sil, movimento supraparti-
dário liderado por Luiza He-
lena Trajano, que visa pro-
mover a participação femi-
nina em espaços de decisão
para o desenvolvimento do
país. Com mais de 120.000
voluntárias e 154 Núcleos
Regionais em 22 países, o
Grupo utiliza a arte como
ferramenta para propagar
o protagonismo feminino,
conforme afirmado pela
CEO Alexandra Segantin. 

A parceria com a turnê
‘Elas Brilham’ celebra mu-
lheres na música, destacan-
do-as como fontes de inspi-
ração e conexão, enquanto
busca promover soluções
concretas para desafios so-
ciais. Os ingressos para o
musical podem ser adqui-
ridos através do site (in-
gressodigital.com). (Espe-
cial para O Hoje)

SERVIÇO
Elas Brilham - Vozes que
iluminam e transformam
o mundo
Quando: até 21 de abril 
Onde: Av. Anhanguera, Nº
2365, St. Coimbra - Goiânia
Horário: 19h30, 20h
Ingressos: 
(ingressodigital.com)

O musical traz sete artistas mulheres que levam o 
público a uma viagem no tempo por meio da música

Divulgação

Na Bíblia, livro de Mateus,
capítulo 24, Jesus alerta que
no fim dos tempos muitos se-
rão enganados por falsos pro-
fetas, até mesmo os escolhidos
de Deus. Foi isso que impul-
sionou o escritor Aaron Levi
a conversar com os cristãos
por meio da literatura. Em
‘Um alto preço – As duas mis-
sões’, ele convida os leitores a
conhecerem a verdadeira vida
de Jesus Cristo, ao acompa-
nharem de perto os dias dele
na Terra. Desta forma, o autor
busca combater o falso evan-
gelho e garantir que as pessoas
fiquem menos suscetíveis a
discursos enganosos.

Nesta trama ficcional ba-
seada nas escrituras e numa
ampla literatura de apoio, o
público vai embarcar em uma
jornada com Adiel, cuja vida
se entrelaça com o surgimen-
to do ministério do Messias.
Prometido em casamento des-
de a infância à bela Ester, fi-
lha de Cainã – poderoso sa-
duceu determinado a conter
a influência crescente de Jesus
–, o protagonista se vê divi-
dido entre sua fé e as expec-
tativas do sogro.

Conforme testemunha os
ensinamentos e milagres de
Cristo, Adiel dá passos cada
vez mais certos em direção
ao Reino de Deus. No entanto,
essa devoção coloca em risco
não apenas o relacionamento
com Ester, mas a sua própria
vida, quando se torna alvo da
fúria de Cainã e de um jovem
romano implacável, Titus.

Primeira de uma série de
quatro volumes, a obra atra-
vessa tempos imemoriais, des-
de a expulsão de Satanás do
céu e a jornada de Maria que
milagrosamente dá à luz ao
menino Jesus durante o rei-
nado de Augusto e Herodes
Magno; e se estende pelos anos
de vida e pregação do Messias.
Desta forma, a história de Adiel
se alterna com a do Filho de

Deus, que segue seu rumo na
missão de levar os ensinamen-
tos do criador às pessoas.

Ao longo de oito capítulos,
linguagem contemporânea
acessível se une ao rigor bíblico
para explorar eventos históricos
que moldaram a época, assim
como retrata a complexidade
das relações humanas enquan-
to retrata a complexidade das
relações humanas e os dilemas
enfrentados por quem ousava
desafiar as normas humanas,
desvinculadas do temor a Deus.
Aaron Levi trabalha na con-
textualização para que os cris-
tãos saibam interpretar melhor
os acontecimentos bíblicos e
assim exerçam com mais as-
sertividade os seus deveres cris-
tãos, fazendo a diferença na
vida contemporânea.

O autor 
Aaron Levi é natural do

Rio Grande do Norte, e ado-
tou Goiás como lar. É ad-
ministrador de empresas e
licenciado em Geografia
pela Universidade Federal
de Goiás (UFG). Nutre desde
a infância um interesse pro-
fundo pela narrativa lite-
rária, tanto que seu hobby
sempre foi escrever, prin-
cipalmente, contos cheios
de ação e oponentes indes-
trutíveis. Mas tudo mudou
quando decidiu usar o ta-
lento para se colocar a ser-
viço do Senhor e da propa-
gação do evangelho. Assim
nasceu ‘Um alto preço – As
duas missões’, seu livro de
estreia na literatura. (Es-
pecial para O Hoje)

Uma jornada de fé 
inabalável ao lado de Jesus
Romance histórico de Aaron Levi remonta à 
época de Cristo para dialogar sobre os desafios 
dos cristãos na contemporaneidade
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HORÓSCOPO
t

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Todo seu esforço e dedicação
profissional estão sendo financei-
ramente recompensados. Porém,
para se sentir mais realizado, deve
compreender de fato qual a sua
vocação e a verdadeira utilidade
do seu servir. 

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

Seu potencial criativo e sua
produtividade estão a todo vapor.
você se sente inspirado e moti-
vado a compartilhar suas ideias
e a desenvolver um trabalho gran-
dioso e inovador que leva acolhi-
mento. 

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

o céu te ajuda a destravar
questões familiares que estavam
estagnadas ou reprimidas. Há
uma cura emocional em relação
ao passado ou a liberação prá-
tica de processos há muito tem-
po travados.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

você está convivendo com pes-
soas diferentes que estimulam o
seu desenvolvimento intelectual
e profissional. Participar deste
novo grupo faz com que você
aperfeiçoe sua comunicação e
descubra diferentes formas de
conduzir um trabalho.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

os caminhos profissionais es-
tão se abrindo e você será capaz
de alcançar o sucesso desejado
se estiver aberto a mudar sua re-
lação com o dinheiro. Seja sensato
em seus gastos e sagaz para criar
oportunidades de ganhos.

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

você está desconstruindo al-
gumas crenças e expandindo seu
conhecimento. Sente-se confiante
e livre para explorar novos cami-
nhos que tragam mais segurança,
conforto e estabilidade nas suas
relações. 

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

o momento é propício para
você se organizar emocionalmen-
te. você tem amparo espiritual
para quebrar padrões nocivos re-
lacionados ao trabalho, saúde e
finanças. Promova uma mudança
interna, se libertando de medos
e inseguranças. 

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

você está pronto para colocar
um projeto em prática ou para
dar sua contribuição ao coletivo
com novos métodos de trabalho
e ferramentas. um parceiro, sócio
ou mentor te auxilia nesse pro-
cesso que traz crescimento e pro-
gresso profissional e material.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

o foco está na sua carreira e
realização pessoal. é no dia a dia
que você percebe o que precisa
ser inovado e como dar corpo e
consistência ao seu trabalho. or-
ganize-se para não perder opor-
tunidades de crescimento. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

você está apto para mudar a
sua mentalidade e quebrar cren-
ças relacionadas aos seus projetos
criativos e à educação dos filhos.
amplie o seu campo de visão e
conhecimentos, adotando novas
práticas e condutas.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Há excelentes oportunidades
para um investimento imobiliário,
seja a compra, venda ou reforma
de um imóvel, e também para a
resolução de questões familiares
como partilhas e heranças.

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

Se você precisa ter uma con-
versa séria com uma pessoa, o
momento é agora. a comunicação
está favorecida e a troca pode
ser bastante benéfica, desde que
todos estejam abertos a novas
ideias e opiniões diferentes.

FIM DE SEMANA, 20 E 21 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Com o objetivo de demo-
cratizar o acesso à cultura e
ao entretenimento, o projeto
Vivo Música retorna em 2024
com uma apresentação gra-
tuita e inédita em Goiânia.
A Orquestra Filarmônica de
Goiás, sob a regência do re-
nomado maestro britânico
Neil Thomson, se une pela
primeira vez à dupla serta-
neja Israel & Rodolffo. O
evento está marcado para o
dia 28 de abril, às 17h, no
estacionamento do Estádio
Serra Dourada.

A Associação Coró de
Pau abre o espetáculo, tra-
zendo seu repertório folcló-
rico de congada e folia, en-
riquecendo a diversidade
musical da tarde. O intuito
da Associação é difundir,
divulgar e trabalhar com a
cultura popular por meio
da música, com foco na per-
cussão popular.

A dupla Israel & Rodolffo
está animada com a oportu-
nidade: “será a primeira vez
em que cantamos ao lado de
uma orquestra e não poderia
ter lugar melhor para reali-
zarmos esse feito do que em
Goiânia. Estamos muito feli-
zes com o convite e prepa-
rando uma apresentação lin-
da”, conta Rodolffo.”

“O Vivo Música reforça o
apoio da marca à cultura em
todo o Brasil, por meio de no-
vas conexões artísticas, exal-
tando a pluralidade do país e
seus artistas. Nesse segundo
ano de projeto, queremos am-
pliar ainda mais o alcance,
promovendo encontros nos
palcos e com o público de for-
ma genuína”, afirma Marina

Daineze, diretora de Marca e
Comunicação da Vivo.

SERVIÇO 
Israel & Rodolffo e Orques-
tra Filarmônica de Goiás 
Quando: 28 de abril
Onde: Av. Fued José Sebba, Nº
1170, Jardim Goiás – Goiânia 
Horário: 17h
Entrada gratuita

o Veneno do Teatro
Depois de 10 anos afas-

tado dos palcos, osmar Prado
está de volta em um texto
clássico e contundente do
espanhol rodolf Sirera, um
dos dramaturgos contempo-
râneos de maior renome na
europa. no palco divide a
cena com o premiado ator
Maurício Machado e direção
de eduardo Figueiredo. a
apresentação da peça ‘vene-
no do Teatro’ acontece neste
sábado (20), às 21h, e no do-
mingo (21), às 19h, no Teatro
Madre esperança garrido. os
ingressos podem ser adqui-
ridos pela plataforma (sym-
pla.com) e na Komiketo San-
duicheria da avenida T-4.
Quando: 20 e 21 de abril.
onde: av. contorno, nº 241,
centro – goiânia. Horário:
19h e 21h. ingressos: (sym-
pla.com).

sábado Tem Museu
a primeira edição do pro-

jeto ‘Sábado Tem Museu’, está
marcada para acontecer nes-
te sábado (20), das 10h às
12h, na casa do Patrimônio
Belmira Finageiv, sede da Su-
perintendência do instituto
do Patrimônio Histórico e ar-
tístico nacional em goiás –
iPHan-go. os participantes
irão apreciar a mostra ‘goiás:
11 mil anos’, que traz objetos
arqueológicos da ocupação
humana do território que é,
hoje, o estado de goiás, apre-
sentando evidências de que
a região já contava com a
presença de humanos há 11
mil anos. Para participar, os
interessados devem se ins-
crever pelo aplicativo ‘Fala
Sério, aqui tem museu!’, cli-
cando em ‘inscrições Sábado
Tem Museu’. Quando: Sábado
(20). onde: Praça Dr. Pedro
ludovico Teixeira, St. Sul –
goiânia. Horário: 10h. 

Musical ‘elas Brilham - Vo-
zes que iluminam e Trans-
formam o Mundo’

‘elas Brilham - vozes que
iluminam e Transformam o
Mundo’ traz ao palco do Tea-
tro Facunicamps, sete artistas
mulheres em uma viagem
no tempo através da música.

as apresentações acontecem
neste sábado (20) e domingo
(21), às 20h e contarão a his-
tória de grandes cantoras
(das épocas como a era de
ouro do rádio brasileiro, pas-
sando por gêneros como
MPB, samba, jazz, rock e
blues, até chegarem aos dias
atuais com o pop de anitta,
iza e Beyoncé). os ingressos
podem ser adquiridos no site
(ingressodigital.com) ou fisi-
camente, na bilheteria do
evento. Quando: até 21 de
abril. onde: av. anhanguera,
nº 2365, St. coimbra - goiâ-
nia. Horário: 20h. ingressos:
(ingressodigital.com) 

adoção responsável de
pets

o Plaza D’oro Shopping
realiza, neste sábado (20),
das 10h às 14h, o evento de
adoção responsável ‘PetDoro’.
a ação acontece em parceria
com a associação anjos da
rua e disponibilizará para
adoção dez cães adultos de
pequeno porte, todos vaci-
nados, vermifugados e cas-
trados. os interessados pas-

sarão por uma triagem, e
não há taxa para a adoção.
Quando: Sábado (20). onde:
avenida nápoli, nº 500, re-
sidencial eldorado – goiânia.
Horário: 10h.

show de stand up
Comedy

o humorista Flávio an-
dradde traz para o Teatro
goiânia neste domingo (21),
às 18h, seu segundo show
solo ‘aproveite a Festa’, que
conduz o imaginário do pú-
blico a passear junto com ele
por diferentes festas, con-
tando além de suas histórias
pessoais, situações criativas,
brincando com a mistura do
Stand-up comedy e sua ex-
periência como ator. os in-
gressos podem ser adquiri-
dos no site
(ingressodigital.com). Quan-
do: Domingo (21). onde: r.
23, nº 252, St. central – goiâ-
nia. Horário: 18h. ingressos:
(ingressodigital.com).

13º samba solidário
Show com os Heróis de

Botequim, participação de
Xexéu e feijoada completa:
este é o cardápio especial do
Samba Solidário 2024, que
será realizado no glorioso
Botequim, em goiânia, neste
domingo (21), das 12 às 15h.
os Heróis de Botequim par-
ticipam da programação des-
de o primeiro Samba Solidá-
rio, assim como o cantor e
músico Xexéu, que há 22
anos é voluntário do Terra
livre. Já o glorioso Botequim
recebe o evento pela primeira
vez. Quando: Domingo (21).
onde: r. João Pessoa, alto
da glória – goiânia. Horário:
12h.

Celeiro de artes
com a iniciativa de cele-

brar a riqueza da arte goiana,
a exposição inédita 'goiânia
celeiro de artes: acervo de
Zilca rodrigues de lima
(1970-1990)', acontece até o
dia 11 de junho, na galeria
588 art Show, de segunda a
sexta-feira, das 13h às 18h,
com entrada gratuita. a mos-
tra reúne obras de 32 artistas
locais consagrados no cenário
cultural para homenagear o
influente legado de Zilca ro-
drigues de lima, coleciona-
dora e marchand goiana.
Quando: até 11 de junho.
onde: rua c-167, n°58, Jar-
dim américa – goiânia. Ho-
rário: 13h. entrada gratuita.

Festival de Food Truck
a primeira edição do Food

Truck Festival - aparecida
Shopping, acontece até este
domingo (21), das 12h às
22h, no estacionamento do
centro de compras. o evento
gratuito vai reunir mais de
dez food trucks e food carts
de goiânia. no cardápio, uma
variação de sabor e qualidade
com pratos que variam de
r$10 a r$ 50. os visitantes
poderão se deliciar com di-
versas opções de comidinhas,
como hot dog, pizza no cone,
pastel, churros artesanais,
milk-shake, tapioca, chopp
típico, entre outros. Quando:
até 21 de abril. onde: av. in-
dependência, S/n, Setor Serra
Dourada 3ª etapa – aparecida
de goiânia. Horário: 12h. en-
trada gratuita.

Osmar Prado divide a cena com o premiado ator Maurício Machado

AGENDA
t

culTural 

Israel & Rodolffo e Filarmônica
de Goiás em show gratuito

Priscila Prade

Instagram/@israelerodolffo

A Orquestra
Filarmônica de
Goiás se une pela
primeira vez à
dupla sertaneja
Israel & Rodolffo
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Guerra Civil (civil War, 2024,
eua) Duração 1h 49min. Dire-
ção: alex garland. elenco: Kirs-
ten Dunst, Wagner Moura, cai-
lee Spaeny. gênero: ação, Sus-
pense. guerra civil apresenta
um cenário político onde mo-
tivos são secundários. na tra-
ma, o espectador é jogado no
meio de uma guerra civil nor-
te-americana. cinemark Flam-
boyant: 12h, 13h50, 14h40,
14h50, 16h20, 17h10, 17h15,
18h, 18h50, 19h40, 21h20,
22h10. cinemark Passeio das
Águas: 13h40, 13h50, 15h30,
16h20, 17h10, 18h, 18h50,
20h30, 21h20, 22h10. Kinoplex
goiânia: 13h40, 16h, 16h40,
18h20, 19h, 20h40, 21h20. ci-
neflix aparecida: 14h30, 16h30,
19h, 21h. Moviecom Buriti: 17h,
19h15, 21h30, 21h50. cinex os-
car niemeyer: 14h, 16h20, 21h.

Jorge da Capadócia (Jorge da
capadócia, 2024, Brasil) Dura-
ção: 1h 50min. Direção: ale-
xandre Machafer. elenco: ale-
xandre Machafer, roberto Bom-
tempo, ricardo Soares. gênero:
Drama. Primeiro longa focado
na história do guerreiro São
Jorge, um dos mais populares
santos do cristianismo e sím-
bolo de diferentes culturas ao
redor do mundo. cinemark
Flamboyant: 14h15, 16h45,
19h20, 21h50. cinemark Pas-
seio das Águas: 18h40, 19h15,
21h15, 21h45. Kinoplex goiânia:
14h10, 18h10. cineflix apare-
cida: 21h20. Kinoplex goiânia:.
Moviecom Buriti: 16h50, 21h10. 

Abigail (abigail, 2024, eua) Du-
ração: 1h 49min. Direção: Matt
Bettinelli-olpin, Tyler, gillet.
elenco: Melissa Barrera, Dan
Stevens, alisha Weir. gênero:
Terror, Suspense. um peculiar

grupo de criminosos aceita
mais um típico trabalho. Dessa
vez, a proposta é sequestrar
uma bailarina de doze anos,
que também é filha de um dos
mais poderosos homens do
submundo. cinemark Flam-
boyant: 16h40, 17h40, 19h15,
20h15. cinemark Passeio das
Águas: 14h15, 14h20, 14h40,
16h50, 17h30, 19h50, 20h10.
Kinoplex goiânia: 15h30, 20h30.

cineflix aparecida: 17h, 19h30,
22h. Moviecom Buriti: 17h15,
19h30, 21h45.

eM CaRTaZ

Ghostbusters: Apocalipse de
Gelo (ghostbusters: Frozen em-
pire, 2024). Duração: 1h 56min.
Direção: gil Kenan. elenco: Paul
rudd, carrie coon, Finn Wolf-
hard. gênero: ação, aventura,
Fantasia. nesta sequência da
franquia ghostbusters, a família
Spengler retorna para onde
tudo começou: a famosa esta-
ção de bombeiros em nova
York. cinemark Flamboyant:
12h10, 13h10, 14h45, 15h25,
15h45, 17h30, 18h15, 18h30,
20h05, 20h55, 21h05. cinemark
Passeio das Águas: 11h50,
12h50, 14h40, 15h30, 15h40,
17h20, 18h10, 18h15, 20h,
20h45, 20h50. cineflix apare-
cida: 16h20, 18h50. Kinoplex
goiânia: 15h, 17h30. Moviecom

Buriti: 16h30, 19h. 

Um Gato de Sorte (10 lives,
2024). Duração: 1h 28min. Di-
reção: christopher Jenkins. elen-
co: Mo gilligan, Bill nighy, Je-
remy Swift. gênero: animação,
comédia, Família. conhecemos
Beckett (Mo gilligan), um gato
mimado que não reconhece a
sorte ao ser resgatado e aco-
lhido por rose (Simone ashley),
uma estudante apaixonada e
de bom coração. cinemark
Flamboyant: 14h, 16h. cine-
mark Passeio das Águas: 13h.
cineflix aparecida: 14h20. 

Evidências do Amor (evidên-
cias do amor, 2024). Duração:
1h 45min. Direção: Pedro an-
tonio Paes. elenco: Pedro an-
tonio Paes, luanna guimarães.
gênero: comédia, romance.
inspirado na música evidên-
cias, composta por José au-
gusto e Paulo Sérgio valle e

lançada pela dupla chitãozinho
& Xororó. cinemark Flam-
boyant: 14h10, 17h15, 17h50,
18h15, 19h45, 20h35, 20h45.
cinemark Passeio das Águas:
12h, 14h30, 15h20., 19h35 Ki-
noplex goiânia: 14h, 16h20,
18h45, 21h10. cineflix apare-
cida: 16h50, 19h20, 21h40. Mo-
viecom Buriti: 17h45, 21h20.
cinex oscar niemeyer: 19h.

O Sabor da Vida (la Passion
de Dodin Bouffant, 2024). Du-
ração: 2h16. Direção: Tran anh
Hung. elenco: Juliette Binoche,
Benoît Magimel, emmanuel Sa-
linger. gênero: Drama, Histó-
rico, romance. o Sabor da vida
acompanha a vida profissional
de eugenie (Juliette Binoche),
uma conceituada cozinheira, e
sua relação com Dodin (Benoît
Magimel) com quem trabalha
há 20 anos. cinex oscar nie-
meyer: 16h20. 

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (godzilla x Kong: The
new empire, 2024) Duração:
1h55min. Direção: Direção:
adam Wingard. elenco: rebecca
Hall, Brian Tyree Henry, Dan
Stevens. gênero: ação, Fantasia,
Ficção científica. Mergulhando
profundamente nos mistérios
da ilha da caveira e nas origens
da Terra oca, o filme irá explo-
rar a antiga batalha de Titãs
que ajudou a forjar esses seres
extraordinários e os ligou à hu-
manidade para sempre. cine-
mark Flamboyant: 12h30,
13h30, 13h50, 15h10, 16h10,
16h25, 18h35, 19h, 21h10,
21h35. cinemark Passeio das
Águas: 12h30, 13h20, 15h10,
16h, 17h50, 19h, 20h40, 21h35.
Kinoplex goiânia: 20h50. cine-
flix aparecida: 16h20, 19h10,
21h50. Moviecom Buriti: 16h40,
19h20, 21h40. cinex oscar nie-
meyer: 21h10.

tCINEMA

Um peculiar grupo
de criminosos
aceita mais um
típico trabalho.
Dessa vez, 
a proposta 
é sequestrar 
uma bailarina 
de 12 anos
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O ano de 2024 trouxe mais
otimismo para os donos de
pequenos negócios no Brasil.
É o que aponta a Sondagem
das Micro e Pequenas Em-
presas, realizada pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV),
responsável por calcular o
Índice de Confiança das Mi-
cros e Pequenas Empresas
(IC-MPE). No mês de janeiro,
o IC-MPE subiu 1,5 ponto,
chegando a 94 pontos e re-
gistrando a melhor pontua-
ção desde outubro de 2022.
A alta foi puxada pelos seto-
res de Comércio e Serviços.

O levantamento também
mostrou que o avanço foi re-
sultado das percepções dos
empresários em relação ao
momento atual somadas às
expectativas de curto prazo.
A confiança é o excelente re-
sultado alcançado em 2023.
O ano foi de inflação contro-
lada, de alta no PIB e de gera-
ção de empregos. 

E os pequenos negócios fo-
ram os principais geradores
de empregos no País. O em-

presariado aposta também no
programa Desenrola, de re-
negociação de dívidas, e na
Reforma Tributária, além dos
juros, que precisam baixar,
apontam especialistas.

Comércio 
No Comércio, a melhoria

da confiança foi motivada
pela alta da demanda atual.

A expectativa dos comercian-
tes cresceu e é positiva para
os próximos seis meses. Te-
mas como crédito, volume de
compras atual e tendências
dos negócios contribuíram
positivamente para os dados
finais. De acordo com o estu-
do, a proporção de empresas
do Comércio que consideram
que está fácil obter crédito

cresceu em relação ao último
mês. Em janeiro de 2024, o
Índice Confiança das Micro e
Pequenas Empresas do Setor
Comércio (MPE-Comércio)
avançou 2,9 pontos, para 90,6
pontos, também alcançando
o maior nível desde outubro
de 2022. O otimismo foi sen-
tido exclusivamente no varejo
restrito.

Serviços
A confiança das micro e pe-

quenas empresas de Serviços
registrou um resultado favo-
rável em janeiro, subindo 3,3
pontos, batendo os 94,3 pontos,
maior nível desde outubro de
2022 (96,1 pontos). As expec-
tativas do setor para os próxi-
mos seis meses e o quesito vo-
lume de demanda para os pró-
ximos três meses responderam
pela melhora no índice – com
predominância dos temas ten-
dências de negócios, demanda
prevista e faturamento previs-
to. Nesse sentido, a proporção
de empresas de Serviços que
consideram que está fácil obter
crédito cresceu em janeiro de
2024. Todos os segmentos pes-
quisados avançaram, com des-
taque para outros (serviços) e
o de serviços de transporte,
que pode ter sido influenciado
pela possibilidade de uma nova
safra recorde no agronegócio
este ano.

Indústria da
Transformação 

A confiança das pequenas
indústrias cedeu 1,4 ponto, des-
cendo para 95,1 pontos e dando
continuidade para a desacele-
ração observada em dezembro
passado. Entre as razões para a
redução no índice também estão
a estabilização dos estoques e
crédito. (Especial para O Hoje)
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Negócios

Em janeiro, o Ín-
dice de Confiança
medido pela FGV
alcançou o melhor
resultado desde
outubro de 2022

Perspectivas radiantes: empresários
aumentam sua confiança para 2024

No mês de janeiro, 
o IC-MPE subiu 1,5
ponto, chegando a 94
pontos e registrou 
a melhor pontuação
desde outubro de 2022
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No primeiro trimestre deste
ano, a fiscalização do Conselho
Regional de Administração de
São Paulo (CRA-SP) oficiou 11
órgãos públicos a respeito de
editais de concursos que pre-
viam vagas na área da Admi-
nistração. Em todos os casos,
as notificações tiveram como
base a observância à lei
4.769/65, que regulamenta a
profissão. 

Entre os órgãos que rece-
beram a impugnação adminis-
trativa está a Câmara Munici-
pal de Redenção da Serra, que
foi notificada por conta da ne-
cessidade de correção na des-
crição da vaga de “Analista de
Recursos Humanos”. 

Em resposta ao ofício, a co-
missão organizadora do con-
curso decidiu acatar a solici-
tação do CRA-SP e retificou o
seu edital, mencionando que
os candidatos ao cargo devem
possuir formação nos cursos
de Administração ou
Gestão/Tecnologia em Recursos
Humanos, com o devido re-
gistro profissional no Conselho. 

De janeiro a março deste
ano, a fiscalização do CRA-
SP também solicitou adequa-
ção para as vagas de “Ana-
lista Administrativo” ofere-

cidas pelo Departamento Na-
cional de Infraestrutura de
Transportes (DNIT) e pela
Prefeitura Municipal de Pi-
rapora do Bom Jesus.

Entre os outros órgãos ofi-
ciados pelo Conselho no pe-
ríodo estão as prefeituras de
Lorena (Analista de Recursos
Humanos); de São Bernardo

do Campo (Analista de Siste-
mas I); de Pedro de Toledo
(Administrador Hospitalar); e
de Votorantim (Auditor de Con-
trole Interno/Agente Fazendá-
rio); além das câmaras muni-
cipais de Itapetininga (Agente
Operacional de Recursos Hu-
manos) e da Estância Turística
de Itu (Controlador Interno).  

Por fim, também foram
notificadas a Defensoria Pú-
blica do Estado de São Paulo
(vários  cargos) e a Autoridade
Portuária de Santos (Especia-
lista Portuário - Analista de
Comércio Exterior). 

As ações de fiscalização a
concursos públicos do CRA-
SP são resultado da busca ati-

va por editais abertos com
vagas na área da Adminis-
tração, bem como de denún-
cias apresentadas ao Canal
Ético do CRA-SP, que recebe
relatos dos mais diferentes
tipos, como acusações de cor-
rupção, exercício ilegal da
profissão, assédio moral, en-
tre outros. O canal pode ser
acessado pelo endereço
www.canaletico.com.br/cra-
sp/ ou telefone 0800 591 4196
(atendimento em horário co-
mercial).

O Conselho Regional de Ad-
ministração de São Paulo –
CRA-SP é uma autarquia fede-
ral, criada em 1968 (três anos
após a regulamentação da pro-
fissão de Administrador) que,
atualmente, reúne cerca de 65
mil registrados, entre pessoas
físicas e jurídicas. 

Outras funções
Embora suas principais fun-

ções sejam o registro e a fisca-
lização do exercício profissio-
nal nas áreas da Administra-
ção, o CRA-SP tornou-se refe-
rência na qualificação de pro-
fissionais, ao disponibilizar, de
forma gratuita, palestras e
eventos em um ambiente onde
o conhecimento é tratado como
uma poderosa ferramenta, ca-
paz de promover profundas
mudanças sociais. Atualmente,
o CRA-SP é presidido pelo Adm.
Alberto Whitaker. (Especial
para O Hoje)

Ações visam garantir
o exercício legal das
atividades na área
da Administração

Câmara de Redenção da Serra altera
edital após fiscalização do CRA-SP

Em resposta ao 
ofício, a comissão
organizadora do
concurso decidiu
acatar a solicitação 
do CRA-SP e retificou 
o seu edital
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